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Le président tebboune effectue un remaniement ministérieL :

Voici la liste du nouveau gouvernement

aLgérie-états-unis :

Coopération renforcée sur les dossiers régionaux et internationaux

Le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune 
a procédé, lundi, à un 

remaniement gouvernemental. Le 
Premier ministre, Nadir Larbaoui, 
a été reconduit à ses fonctions, 
à la tête d’une nouvelle équipe 
gouvernementale.
Cette annonce fait suite à la démission 
du précédent gouvernement, 
présentée un peu plutôt ce lundi 17 
septembre par le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, dans la foulée de la 
réélection du président Tebboune à 
un second mandat.
Le chef de l’État avait alors chargé 
le Premier ministre de former un 
nouveau gouvernement, tout en lui 
demandant de rester en poste pour 
assurer la continuité de l’action 
gouvernementale.
Tebboune nomme les membres 
du Gouvernement : continuité et 
nouveaux défis au programme
Le nouveau gouvernement, marqué 
par un savant mélange de continuité 

et de renouveau, comporte plusieurs 
figures clés. On note notamment :
• Nadir Larbaoui : Premier 
ministre ;
• Saïd Chengriha : Promu 
au rang de ministre délégué auprès 
du Ministre de la Défense nationale, 
Chef d’état-major de l’Armée 
nationale populaire ;
• Ahmed Attaf : Reconduit 
dans ses fonctions de ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étrange ;
• Brahim Merad : Conservé 
à la tête du ministère de l’Intérieur 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire ;
• Lotfi Boujemaa: Ministre 
de la Justice, Garde des sceaux, en 
remplacement de Abderrachid Tabi, 
appelé à d’autres fonctions.
Plusieurs nouveaux ministres font 
leur entrée au Gouvernement, 
appelés à relever les défis de 
l’heure, notamment dans les 
secteurs de l’éducation, de la culture 

et du tourisme. Les principaux 
changements :
• Mohamed Meziane 
: Nouveau ministre de la 
Communication ;
• Mohamed 
SeghirSaâdaoui: Chargé du 
ministère de l’Éducation nationale ;
• Walid Sadi : Nommé 
ministre des Sports en remplacement 
de Abderrahmane Hammad ;
• Mustapha Hidaoui : 
Ministre de la Jeunesse, chargé du 
Conseil supérieur de la jeunesse ;
• Soraya Mouloudji : 
Nommée nouvelle ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme ;
• Zouhir Ballalou : Ministre 
de la Culture et des Arts ;
•  SifiGhrieb : Ministre de 
l’Industrie ;
• HouriaMeddah : En 
charge du ministère du Tourisme et 
des Métiers de l’artisanat ;
• SaidSayoud. : Ministre 

des Transports, en remplacement de 
Mohamed El Habib Zahana, appelé 
à d’autres fonctions ;
• KaoutarKrikou : Ministre 
des Relations avec le Parlement ;
• Yacine El-Mahdi Oualid 
: Ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels ;
• Noureddine Ouadah 
: Ministre de l’Économie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises ;
• Nadjiba Djilali : Ministre 
de l’Environnement et de la Qualité 
de la vie.
Remaniement ministériel : Tebboune 
nomme secrétaires d’État
Parmi les membres du nouveau 
Gouvernement, le Président 
Tebboune a également nommé :
• Fouad Hadji : Ministre 
délégué auprès du ministre de 
l’Industrie, chargé de la Production 
pharmaceutique ;
• Sofiane Chaib : secrétaire 
d’État auprès du ministre des 

Affaires étrangères, chargé de la 
Communauté nationale à l’étranger ;
• Selma Bakhta Mansouri : 
secrétaire d’État auprès du ministre 
des Affaires étrangères, chargée des 
Affaires africaines ;
• Karima Tafer : secrétaire 
d’État auprès du ministre de 
l’Énergie, chargée des Mines ;
• Noureddine Yassaa : 
secrétaire d’État auprès du ministre 
de l’Énergie, chargé des Énergies 
renouvelables ;
• Yahia Boukhari : secrétaire 
général du Gouvernement.
Ce remaniement gouvernemental 
intervient dans un contexte marqué 
par les enjeux de la reconstruction 
nationale et de la mise en œuvre du 
programme présidentiel. Le nouveau 
gouvernement aura pour mission de 
poursuivre les réformes engagées 
et de répondre aux attentes des 
citoyens.

Les relations entre 
l’Algérie et les États-
Unis ont pris un nouvel 

élan cette semaine, marquées 
par la réception, par le président 
Abdelmadjid Tebboune au 
palais présidentiel, de hautes 
responsables du département 
d’État américain, Mme 
UzraZeya, sous-secrétaire 
d’État aux questions de 
sécurité civile, démocratie et 
droits de l’Homme, ainsi que 
Mme Barbara Leaf, sous-
secrétaire adjointe aux affaires 
du Proche-Orient.
Rencontre au sommet pour des 
enjeux stratégiques
Cette rencontre, à laquelle 
ont participé plusieurs hauts 
responsables algériens, 
notamment le ministre des 

Affaires étrangères Ahmed Attaf 
et l’ambassadeur d’Algérie à 
Washington SabriBoukadoum, 
a permis de passer en revue les 
relations bilatérales ainsi que 
des questions internationales 
d’intérêt commun.
Les discussions ont porté sur 
des dossiers sensibles inscrits à 

l’agenda du Conseil de sécurité 
des Nations Unies, tels que la 
situation à Gaza et les efforts 
pour instaurer un cessez-le-feu 
durable, la question du Sahara 
occidental, et la création d’une 
mission de maintien de la paix 
en Haïti.
Les enjeux liés à la migration 

dans la région du Sahel ont 
également été abordés.
Une coopération en pleine 
évolution
Lors d’une déclaration, 
Mme UzraZeya a exprimé sa 
gratitude envers le président 
Tebboune pour son accueil et 
son engagement en faveur d’un 
partenariat fort entre les deux 
nations.
Elle a souligné l’importance de 
la coopération bilatérale pour 
la stabilité de l’Afrique du Nord 
et du Sahel, mettant en avant les 
progrès réalisés dans plusieurs 
domaines, notamment la lutte 
contre le terrorisme, le trafic 
de drogue et la traite des êtres 
humains.
Elle a également salué les efforts 
de l’Algérie dans la gestion 

de la migration irrégulière. « 
Nous assistons à des niveaux 
historiques de déplacements 
forcés, et nous apprécions la 
démarche algérienne pour 
traiter cette problématique de 
manière humaine et efficace », 
a-t-elle déclaré.
Vers un avenir prometteur
Les responsables américains ont 
souligné que la collaboration 
avec l’Algérie s’intensifie grâce 
à une vision commune fondée 
sur le respect des droits de 
l’Homme et le renforcement 
des libertés fondamentales.
En outre, les deux pays 
s’engagent à approfondir leur 
coopération dans les secteurs 
économiques, diplomatiques et 
sécuritaires.

sifigharib nommé ministre de L’industrie :

Une étape clé pour l’industrialisation en Algérie
Le président Abdelmadjid 

Tebboune a marqué un 
tournant dans la politique 

industrielle algérienne en nommant 
SifiGharib, PDG du Groupe algérien 
de l’Université industrielle, au poste 
de ministre de l’Industrie et de la 
Production Pharmaceutique. Ce 
remaniement ministériel d’envergure 
intervient dans un contexte de 
renouvellement gouvernemental, 
où plusieurs ministres ont été 
remplacés pour insuffler une nouvelle 

dynamique aux réformes nationales.
SifiGharib nommé ministre de 
l’Industrie : une étape clé pour 
l’industrialisation en Algérie
SifiGharib, reconnu pour son 
expertise dans le domaine de 

l’investissement et son rôle clé dans 
la création de pôles technologiques, 
apporte avec lui une vision innovante. 
Ces pôles, issus de la collaboration 
entre les secteurs de l’industrie, de 
l’enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique, visent ainsi à 
établir des passerelles solides entre le 
monde académique et industriel. Le 
projet repose sur trois piliers majeurs 
: le développement des compétences, 
la modernisation industrielle et 
l’accompagnement des projets 

stratégiques.
Le président Tebboune nomme 
SifiGharib à un moment où l’industrie 
pharmaceutique et les technologies 
avancées prennent une importance 
stratégique pour la souveraineté 
nationale.
Avec cette nouvelle équipe, le 
gouvernement s’engage à relever 
les défis de l’heure, notamment la 
diversification économique et la 
création d’emplois qualifiés.
Cette initiative s’inscrit dans un 

programme ambitieux visant à 
renforcer l’autosuffisance industrielle 
du pays tout en dynamisant la 
recherche scientifique. SifiGharib 
avait déjà démontré son efficacité 
en 2016, en lançant la première 
production de ciment pétrolier en 
Algérie, expédiée vers les champs 
pétroliers de Hassi Messaoud. 
Les chercheurs et les industriels 
présentent désormais ce partenariat 
novateur comme un modèle pour les 
projets futurs.
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Walid Sadi cumule 3 fonctions et promet de révolutionner 
le sport en Algérie

TechGirls 2024 : 
Une bourse d’études 100% féminine offerte par les USA 

aux Algériennes

Semaine mondiale de l’entrepreneuriat : 
Un prix national sera décerné aux meilleures start-up

Walid Sadi a franchi 
un nouveau cap. Il a 
été nommé ministre 

du sport. On s’interroge si le 

successeur d’Abderrahmane 
Hammad pourra cumuler ses 
fonctions entre ministre, président 
de la FAF et éventuellement 

membre du bureau exécutif de 
la CAF à partir du mois de mars 
prochain.
Une année après avoir été élu 
président de la Fédération 
algérienne de football, Walid 
Sadi vient de franchir un nouveau 
cap. En effet, il fait partie du 
nouveau Gouvernement, au poste 
de Ministre du sport. Il succède à 
Abderrahmane Hammad.
C’était inattendu, faut-il le dire. 
Cette nomination interroge si 
le concerné sera capable de 
cumuler trois fonctions entre 
Ministre, président de la FAF 
et éventuellement membre 
du Bureau exécutif de la 
Confédération africaine de 
football à partir du mois de mars 
prochain.
Apparemment, Sadi est capable 
d’assumer la double casquette. 
Tout comme le controversé Fouzi 
Lekjaa, qui est président de la 

Fédération royale marocaine de 
football, ministre délégué chargé 
du budget au Maroc et enfin 
membre du Comex à la CAF et 
ayant un siège à la FIFA.
Selon des indiscrétions, 
l’état algérien aurait décidé 
de réconforter le premier 
responsable de l’Instance 
fédérale. Autrement dit, il est 
très important pour que Sadi ait 
une place supérieure dans son 
pays, en sa qualité de Ministre, 
en prévision d’intégrer le Comex 
de la CAF.

Hammad-Sadi, la passation 
des consignes a eu lieu 

ce matin
La passation de consignes entre 
le nouveau ministre du sport, 
Walid Sadi, et son prédécesseur, 
Abderrahmane Hammad, a eu 
lieu ce matin. Le président de la 
FAF promet de révolutionner le 
sport en Algérie.

« D’abord, je tiens à remercier 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour sa confiance. Je ne vais 
ménager aucun effort pour être 
au niveau de cette confiance 
qui m’est très chère. C’est avec 
une grande détermination que 
je vais accomplir la tâche qui 
m’a été confiée et atteindre les 
objectifs qui m’ont été assignés, 
et ce, avec l’aide de tout le 
monde. Je tâcherai à mettre en 
place une nouvelle stratégie pour 
donner une autre dynamique au 
fonctionnement de toutes les 
fédérations sportives, les clubs 
de football et la formation. Je 
tiens également à féliciter M. 
Abderrahmane Hammad pour 
tous les efforts consentis durant 
son passage à la tête du ministère, 
lui souhaitant bonne chance 
dans sa vie professionnelle et 
personnelle », a-t-il déclaré.

L’ambassade des 
États-Unis à Alger a 
annoncé ce dimanche 

l’ouverture des inscriptions 
au programme TechGirls, un 
programme destiné aux jeunes 
filles passionnées par les sciences 
et la technologie. La date limite 
pour soumettre une candidature 
est fixée au 6 décembre 2024.
Dans un communiqué publié 
sur son compte Facebook, 
l’ambassade a ainsi expliqué 
que TechGirls offre une bourse 
complète pour un séjour de 
trois semaines aux États-Unis. 

Ce programme d’été, axé sur 
la technologie, s’adresse aux 
adolescentes âgées de 15 à 17 
ans.
« Postulez avant le 6 décembre 
pour avoir l’opportunité de 
bénéficier d’une bourse complète 
et de participer à un programme 
unique dédié à la technologie et à 
l’innovation », précise l’annonce.

Un tremplin pour les filles 
dans les STEM

Le programme TechGirls vise 
à promouvoir l’inclusion des 
jeunes filles dans les domaines 
des sciences, de la technologie, 

de l’ingénierie et des 
mathématiques (STEM). Il offre 
aux participantes une formation 
intensive, des ateliers pratiques 
et l’occasion de travailler sur 
des projets collaboratifs. En 
outre, les participantes auront 
l’opportunité d’échanger avec 
des professionnelles du secteur 
technologique et de visiter des 
entreprises spécialisées.
Dans son appel à candidatures, 
l’ambassade a ainsi encouragé 
les jeunes filles algériennes 
intéressées à rejoindre « la 
communauté des filles qui 

transforment le monde des 
sciences, de la technologie, de 
l’ingénierie et des mathématiques 
».

Comment postuler ?
Pour participer, les candidates 
doivent s’inscrire via le site 
officiel du programme TechGirls 

: techgirlsglobal.org. Les 
organisateurs précisent que les 
critères de sélection incluent 
l’âge, la motivation et un intérêt 
marqué pour les domaines 
technologiques.
Cette initiative s’inscrit ainsi 
dans le cadre des efforts 
américains pour encourager la 
diversité et l’égalité des genres 
dans les secteurs technologiques. 
En offrant aux jeunes filles une 
plateforme pour développer 
leurs compétences, TechGirls 
contribue à préparer une nouvelle 
génération de leaders innovantes.

Du 18 au 24 novembre, 
l’Algérie célèbre la 
Semaine mondiale de 

l’entrepreneuriat, un événement 
d’envergure qui rassemble les 
entrepreneurs, les porteurs de 
projets, les étudiants et les experts 
autour d’un objectif commun : 
transformer les idées en moteurs 
de croissance et d’innovation. Un 
nombre record de participants est 
attendu cette année, dont plus 
d’un million de jeunes.
Cette année, l’ouverture officielle 
de la Semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat s’accompagne 
d’une nouveauté saisissante. 
Le président Abdelmadjid 
Tebboune a annoncé la création 
d’un Prix national récompensant 
les meilleures start-up du pays. 
Une initiative qui permettra 
d’encourager les jeunes talents 
et leur offrir un tremplin vers le 
succès.

Semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat en Algérie : 

Un événement de prestige 
au service de l’innovation

L’inauguration de la Semaine 
mondiale de l’entrepreneuriat 
s’est tenu au Centre international 
de conférences (CIC) 
Abdelatif Rahal à Alger. Cet 
événement a réuni des experts 
en entrepreneuriat, plusieurs 
ministres, ainsi que des acteurs 
institutionnels, à savoir :
•Le GEN (Réseau global pour 
l’entrepreneuriat) ;
•Le CREA (Conseil du renouveau 
économique algérien) ;

•Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique ;
•Les responsables des ministères 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire ;
De plus, Yacine Oualid, le 
ministre de l’Économie de la 
Connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, a pris tête de 
la cérémonie. Durant laquelle il 
a prononcé un discours au nom 
du Chef d’État, Abdelmadjid 
Tebboune.

Une occasion en or pour 
les jeunes entrepreneurs 

et porteurs de projets algériens
Le président de la République a 
tenu un discours mobilisateur, 
soulignant que le prix national 
pour les meilleures start-up est 
une démarche qui repose sur la 
restructuration des mécanismes 
étatiques dédiés au soutien 

des microentreprises et sur 
l’accompagnement des porteurs 
de projets, notamment par les 
universités et les instituts de 
formation.
À ce titre, il affirme, « nous 
avons conforté les acquis réalisés 
dans ce domaine par la création 
du premier fonds public dédié 
aux start-up. Il s’agit du premier 
mécanisme du genre à l’échelle 
du continent africain, assurant 
un soutien public aux projets 
prometteurs, qui incarnent 
notre vision reposant sur la 
valorisation des compétences 
nationales et l’encouragement de 
l’investissement dans le secteur 
privé à travers des incitations 
significatives et inédites ».
Ce prestigieux prix reflète alors 
l’engagement de l’État à soutenir 
l’entrepreneuriat en Algérie 
comme pilier de la diversification 
économique. Il a donc pour 

objectif de :
•Valoriser les talents algériens 
et encourager l’innovation et 
le passage de l’idée au projet 
concret ;
•Stimuler la compétition saine 
entre les entrepreneurs et inciter 
à l’excellence ;
•Permettre aux start-up de gagner 
en visibilité et de renforcer 
leur notoriété nationale et 
internationale ;
Par ailleurs, le gouvernement 
prévoit de mettre en place un 
cadre fiscal et administratif 
propice à l’entrepreneuriat.
En somme, l’inauguration 
de la Semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat a permis 
d’afficher l’ambition de faire de 
l’Algérie un pôle technologique 
africain. Ainsi, mettre en avant 
les success stories inspirantes, 
qui serviront de modèles pour les 
jeunes porteurs de projets.
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Les Logements LPP désormais accessibLes en « vente Libre » :

Voici les nouvelles conditions

Dans un souci 
d’écoulement des 
stocks de logements, 

le gouvernement algérien a 
décidé d’assouplir les règles 
régissant la vente des logements 
LPP (Logement Promotionnel 
Public). Un décret exécutif, 
publié au Journal officiel n° 
76, autorise désormais la vente 
de ces logements, sans tenir 
compte des critères d’éligibilité 
habituels.
Signé par le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, ce texte législatif 
vient préciser les modalités 
de vente de ces logements. Il 
s’applique aux logements LPP 
déjà construits mais qui n’ont 
pas trouvé preneur dans le cadre 
des procédures habituelles.
“Dans le cadre du programme de 
logement promotionnel public 
réalisé, le promoteur immobilier 

concerné est exceptionnellement 
autorisé, en cas de mévente 
avérée d’un certain nombre de 
logements promotionnels publics 
dans le cadre réglementaire dans 
lequel ils ont été réalisés, à 
commercialiser ces logements en 
vente libre sans tenir compte des 
conditions d’éligibilité fixées.”, 
stipule l’article 13 bis.
Le gouvernement autorise la 
vente libre des logements LPP 
invendus
Pour pouvoir être mis en vente 
libre, un logement LPP doit faire 
l’objet d’une décision conjointe 
des ministres des Finances 
et de l’Habitat, attestant de 
l’impossibilité de le vendre 
selon les modalités initiales.
Le promoteur immobilier 
concerné devra alors reverser 
au Trésor public la partie de 
la subvention accordée pour 

l’acquisition du terrain sur 
lequel a été construit le logement 
mis en vente : “ Le promoteur 
immobilier concerné est tenu 
de restituer, au profit du Trésor 
public, la valeur de l’abattement 
appliqué sur la valeur des terrains 
relevant du domaine privé de 
l’Etat, pour la réalisation des 
logements promotionnels 
publics qui sont destinés à la 

vente”. Les modalités de ce 
reversement seront précisées par 
un futur arrêté interministériel.
Le prix de vente du logement 
sera fixé sur la base de son coût 
de revient, incluant tous les frais 
annexes, selon un devis établi 
par le promoteur et approuvé 
par son conseil d’administration. 
Conformément à l’article 13 
bis 2 du décret exécutif, ce prix 

est calculé sur la base du coût 
administré et de l’intégralité 
des charges financières, 
conformément à la note de 
payement établie par les services 
du promoteur immobilier 
concerné, après accord de son 
conseil d’administration.
Les logements LPP vendus en 
libre cession seront soumis 
aux règles de cession prévues 
par la législation en vigueur, 
conformément aux dispositions 
de ce décret.
Cette nouvelle mesure vise à 
faciliter l’accès au logement et à 
dynamiser le marché immobilier. 
En autorisant la vente libre des 
logements LPP, les pouvoirs 
publics espèrent réduire le 
nombre de logements vacants 
et répondre à une demande 
croissante.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique d’Algérie a annoncé 
une nouvelle mesure importante 
pour les étudiants en médecine, 
en particulier ceux inscrits 
en médecine interne. Selon 
un communiqué publié par le 
ministère, un nouveau carnet dédié 
aux étudiants en médecine interne 
a été préparé le 14 novembre 2024.
Ce carnet a été envoyé aux doyens 
des facultés de médecine afin 
d’être imprimé et distribué à partir 
de cette semaine.
Cette initiative montre 
l’engagement du ministère pour 
l’amélioration de la formation 
médicale en Algérie. Le carnet 
permettra non seulement de mieux 
encadrer les étudiants en médecine 
interne, mais aussi d’optimiser 
le processus d’apprentissage en 
offrant un cadre précis pour le suivi 
de la progression des étudiants.
Cela représente un pas important 
vers la modernisation de 
l’enseignement médical et la 
formation de professionnels de 
santé hautement qualifiés.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé une autre 
mesure concernant les facultés de 
médecine.
Selon un post du ministre Kamel 

Badaoui sur son compte officiel 
Facebook, les services du ministère 
des Affaires étrangères ont informé, 
le 13 novembre 2024, les doyens 
des facultés de médecine qu’ils 
sont désormais autorisés à traiter 
directement avec des organismes 
internationaux, tels que l’ECFMG 
(Educational Commission for 
ForeignMedicalGraduates), ou des 
organismes similaires.
L’objectif de cette nouvelle 
procédure est de faciliter la 
vérification des diplômes et des 
documents pédagogiques des 
diplômés en sciences médicales 
provenant des universités 
algériennes.
Les doyens auront désormais la 
possibilité de traiter directement 
les demandes de vérification 
(Vérification de la validité 
des diplômes et documents 
académiques), ce qui permettra 
une meilleure reconnaissance 
internationale des qualifications 
des médecins formés en Algérie.
Cette démarche est une étape 
importante pour renforcer 
l’intégration des diplômes 
algériens dans le système éducatif 
et professionnel international, 
en facilitant les échanges et la 
mobilité des diplômés algériens 
dans le monde.

EnsEignEmEnt supériEur Et 
rEchErchE sciEntifiquE :

Une nouvelle mesure pour 
les facultés de médecine

urBAnismE :
Baisse des cas d’atteinte 

aux biens de l’Etat

tourismE Et formAtionprofEssionnEllE: 
Une convention de partenariat 

entre l’ONDEFOC et l’ESHRA 

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire a affirmé, mercredi, que la 
démolition des constructions illicites 
était “une procédure exceptionnelle 
obéissant à un nombre de règles 
strictes”, exprimant sa satisfaction 
“quant à la baisse des cas d’atteinte 
aux biens de l’Etat durant cette 
dernière période”.
Le ministère tient à informer que ses 
services compétents “ont enregistré 
avec satisfaction une baisse des cas 
d’atteinte aux biens de l’Etat durant 

cette dernière période, grâce à la 
prise de conscience croissante et 
au haut sens des responsabilités des 
citoyens quant aux dangers inhérents 
à ce  phénomène. Une tendance qui 
s’est renforcée après la promulgation 
de la loi 23-18 du 28 novembre 

2023 relative à la protection et à la 
préservation des terres de l’Etat”.
S’ajoutent à cela, a-t-il précisé, 
“des mesures et des facilitations 
importantes décidées par l’Etat 
concernant les procédures de mise 
en conformité des constructions et de 
régularisation de leur situation dans 
le cadre des dispositions juridiques 
en vigueur, en parallèle avec la 
grande progression enregistrée 
dans les programmes de logements, 
toutes formules confondues, et les 
aides destinées à l’habitat rural et 
aux lotissements sociaux”.

Une convention de partenariat 
a été signée, à Alger, 
entre l’Office national de 

développement et de promotion de 
la formation continue (ONDEFOC) 
et l’Ecole supérieure d’hôtellerie et 
de restauration d’Alger (ESHRA), 
en vue de développer les métiers de 
l’hôtellerie et de la restauration et de 
renforcer le secteur du tourisme en 
Algérie.
Cette convention a été signée lors 
d’une cérémonie présidée par le 
ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi à l’ESHRA, par 
le directeur général de la Société 
d’investissement hôtelière (SIH), 
Ismail Chaalal et le directeur général 
de l’ONDEFOC, Slimane Djoudi.
Dans son allocution, M. Merabi 
a souligné que cette convention 
permettra de former “un grand 
nombre parmi les compétences 
acquises par l’expérience, selon les 
normes requises”, et “de développer 
les métiers de l’hôtellerie et de la 
restauration en ouvrant de nouvelles 
perspectives pour cette catégorie”.

Il a précisé que le secteur de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels “s’emploie toujours 
à trouver des moyens et des 
mécanismes à même de développer 
les métiers dans les domaines 
prioritaires de l’économie nationale 
(...)” à l’instar du “dispositif de 
certification des compétences 
acquises par l’expérience” qui a été 
crée pour développer les métiers 
et structurer et organiser la main-
d’œuvre qualifiée, permettant ainsi 
aux citoyens sans diplômes ayant de 
l’expérience et du savoir-faire dans 
un domaine particulier de bénéficier 
des avantages d’un diplôme officiel”.
Après avoir rappelé que le tourisme, 
l’hôtellerie et la restauration sont des 
domaines “prioritaires sur lesquels 
le pays mise pour la diversification 
des sources de revenu national, le 
ministre a souligné que le secteur 
accorde une grande importance 
au développement de ces métiers, 
à travers la diversification des 
spécialités ou l’organisation du 
domaine des diplômes octroyés aux 
personnes à l’expérience avérée en la 

matière, conformément aux normes 
scientifiques requises”.
De son côté, le PDG de la société 
d’Investissement Hôtelière (SIH) 
a précisé que cette convention 
ouvrira “de nouvelles perspectives 
tant pour les personnes que pour les 
entreprises, ajoutant que ce système 
permettra notamment aux “personnes 
sans diplôme qui n’ont pas suivi 
de formation de base d’obtenir un 
diplôme attestant de leur expérience 
professionnelle dans leurs domaines 
respectifs”.
Et de poursuivre que “des 
programmes de formation 
spécialisée seront conçus pour 
répondre aux besoins des sociétés 
et des personnes, qu’il s’agisse de 
formations de courte, moyenne ou de 
longue durée”.
A son tour, M. Slimane Djoudi a 
indiqué que cette convention était 
destinée dans un premier temps à tous 
les employés de la SIH, puis à tous 
les jeunes ayant 3 ans d’expérience 
professionnelle, dans le but d’obtenir 
un diplôme ou d’améliorer leurs 
compétences.
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Algérie - Irlande : 
Un partenariat agroalimentaire prometteur

Viandes blanches: 
Des mesures 

pour renforcer 
l’approvisionnement 

du marché durant 
le Ramadhan

FAO :
Lancement d’un projet pour 

le développement des semences 
locales en Algérie

Le lundi 18 novembre 2024, 
une délégation de neuf 
entreprises irlandaises de 

premier plan, spécialisées dans 
les produits laitiers, la viande 
et le bétail, a visité l’Algérie 
pour explorer des opportunités 
commerciales et établir des 
partenariats stratégiques.
Cette initiative, menée par 
Bord Bia, l’Office irlandais des 
produits alimentaires, s’inscrit 
dans une stratégie de long terme 
visant à renforcer les échanges 
économiques entre les deux pays.
Un séminaire pour développer la 
coopération
Un séminaire majeur Algérie-
Irlande, organisé par Bord Bia 

le 12 novembre, a marqué 
le début de cette visite.

L’événement avait pour objectif 
principal de promouvoir l’Irlande 
comme un fournisseur fiable et 
durable de produits alimentaires 
de haute qualité pour l’Algérie.
Les participants, notamment 
des experts du secteur 
agroalimentaire des deux pays, 
ont échangé sur les besoins 
actuels du marché algérien en 

viande et produits laitiers, les 
réglementations en matière de 
sécurité alimentaire ainsi que 
les tendances influençant les 
marchés régionaux.
Des recherches approfondies, 
réalisées par Bord Bia et l’agence 
GIRA, ont été présentées, 
soulignant notamment :
•L’augmentation de la demande 
algérienne en viande rouge, 
compensée par des importations 
de bétail.
•La dépendance croissante aux 
produits laitiers importés, tels 
que le cheddar et les poudres 
de lait écrémé et entier, pour 
soutenir la fabrication locale de 
produits laitiers.

Des échanges commerciaux 
en pleine croissance

L’Algérie représente un marché 
stratégique pour les exportations 
irlandaises, comptant pour 
environ 11 % des ventes 
alimentaires de l’Irlande vers 
l’Afrique en 2023, soit une 
valeur de 95 millions d’euros.
Ces exportations sont 
principalement constituées de 
produits laitiers, notamment :

•42 millions d’euros de lait 
écrémé en poudre.
•36 millions d’euros de cheddar, 
très prisé par les fabricants 
algériens.
•10 millions d’euros de lait entier 
en poudre.
Cette demande devrait encore 
croître avec l’augmentation de 
la population algérienne, estimée 
à 52 millions d’habitants d’ici 
2030, et un besoin accru de plus 
de 500 000 tonnes d’ingrédients 
laitiers par an.

Le rôle clé de l’Irlande dans 
l’industrie agroalimentaire 

algérienne
L’Irlande, avec son expertise 
reconnue en matière de durabilité 
et de sécurité alimentaire, 
apparaît comme un partenaire 
idéal pour accompagner l’Algérie 
dans le développement de son 
industrie agroalimentaire.
Kieran Fitzgerald, responsable 
de Bord Bia pour le Moyen-
Orient et l’Afrique, a déclaré :
 « L’Algérie dispose d’un 
secteur laitier solide et aspire à 
augmenter sa production locale. 
L’Irlande est bien positionnée 

pour répondre à cette demande 
et soutenir l’Algérie dans ses 
ambitions d’exportation vers 
l’Afrique subsaharienne. »
Outre le séminaire, la délégation 
irlandaise a visité des fermes 
et des usines algériennes près 
d’Alger pour mieux comprendre 
les réalités locales et identifier les 
opportunités d’investissement.

Une relation commerciale 
renforcée

Ce partenariat s’inscrit dans 
la continuité des missions 
commerciales menées par 
l’Irlande en Algérie depuis 2020.
Il repose également sur des 
avancées réglementaires, 
notamment la révision du 
certificat sanitaire pour le bétail 
irlandais en 2019, facilitant les 
exportations vers l’Algérie.
En 2024, plusieurs envois de 

veaux, de bétail d’engraissement 
ainsi que de bovins adultes ont 
quitté l’Irlande à destination 
de l’Algérie, témoignant d’une 
dynamique commerciale 
positive.
Par ailleurs, l’initiative Origin 
Green, lancée par Bord Bia, 
engage les entreprises irlandaises 
à adopter des pratiques durables, 
un modèle qui pourrait inspirer le 
secteur agroalimentaire algérien.

Perspectives d’avenir
L’Algérie, avec ses ambitions de 
croissance et son rôle stratégique 
en Afrique du Nord, constitue un 
marché clé pour l’Irlande.
La visite de cette délégation 
marque une étape cruciale dans 
le développement des relations 
économiques bilatérales.
Ainsi, avec l’expertise irlandaise 
et les besoins croissants de 
l’Algérie, ce partenariat promet 
de générer des retombées 
économiques significatives, tout 
en favorisant un transfert de 
savoir-faire et en consolidant 
la position des deux nations 
sur les marchés africains et 
internationaux.

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, 

Youcef Cherfa, a présidé, lundi, 
la cérémonie de signature d’une 
convention cadre pour renforcer 
l’approvisionnement du marché 
en viandes blanches et garantir la 
disponibilité du produit durant le 
mois de Ramadhan, indique un 
communiqué du ministère.
La convention a été signée 
entre le Groupe des industries 
agroalimentaires et logistiques 
(Agrolog), la Fédération 
nationale des aviculteurs 
(FNAV) et la Caisse nationale 
de mutualité agricole (CNMA), 
“dans l’objectif de renforcer 
l’approvisionnement du marché 
national en viandes blanches, 
notamment durant le mois 

de Ramadhan”, précise le 
communiqué.
Cette convention s’inscrit 
dans le cadre des mesures 
proactives prises par le 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural pour 
garantir l’approvisionnement du 
marché en produits agricoles de 
large consommation, à l’instar 
des viandes blanches, et ce à 
travers le renforcement de la 
coopération et du partenariat 
entre les professionnels des 
divers filières agricoles et les 
opérateurs économiques publics, 
ajoute le communiqué.
Elle vise également à constituer 
un stock de viandes blanches afin 
de réguler le marché national en 
coordination avec les parties 
concernées, en l’occurrence 
les aviculteurs (particuliers ou 
organisés en coopératives), 
les entreprises relevant du 
Groupe Agrolog, l’Office 
national des aliments de bétail 
(ONAB) (à travers ses filiales), 
outre la Société algérienne de 
régulation des produits agricoles 
(SARPA) et la Société Entrepôts 
Frigorifiques de la Méditerranée 
“Frigomedit”.

Initié par le ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement Rural en 

collaboration avec la FAO 
(Organisation des Nations 
Unies pour l’alimentation et 
l’agriculture), un nouveau 
projet a été lancé jeudi dernier, 
le 31 octobre 2024, pour la 
préservation des semences 
locales. 
Ce projet, d’une durée de deux 
ans, s’inscrit dans la stratégie 
nationale émise par les hautes 
instances du pays. Visant 
l’autosuffisance et la sécurité 
alimentaire en l’Algérie.
À la suite de ce lancement, 
plusieurs réunions sont prévues 
avec les parties prenantes. 
Incluant les ministères 
concernés, les institutions 
techniques et de recherche, ainsi 
que les associations locales 
impliquées dans la semence. Et 
ce, dans l’objectif de mettre en 
place un encadrement législatif 
pour développer et promouvoir 
le système semencier national.

Projet de développement 
des semences maraîchères : 
Objectifs et plan d’action

Hanane Labiod, la directrice pour 
la valorisation et la promotion 
de la production agricole au 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural. A indiqué 
que ce projet revêt un intérêt 

national. 
Voici la feuille de route du 
gouvernement pour la mise en 
œuvre de ce projet :
•Évaluer les semences : pour ce 
faire, un état des lieux permettra 
l’élaboration d’un diagnostic des 
variétés de semences locales. 
Notamment les semences 
maraîchères ;
•Développer et promouvoir : 
dans un cadre institutionnel 
et juridique, la promotion des 
semences se fera en garantissant 
leur préservation. En outre, cela 
permettra d’encadrer et favoriser 
leur utilisation.
•Réaliser des enquêtes sur le 
terrain : cela consiste à identifier 
les terrains et les semences 
locales qui résistent mieux aux 
changements climatiques ;
À ce titre, Irina Buttoud, la 
représentante de la FAO en 

Algérie, a affirmé que l’Algérie 
dispose d’un « fort potentiel 
de semences locales en mesure 
de rendre l’agriculture plus 
résiliente. Car plus adaptée aux 
conditions écologiques avec un 
meilleur goût ». De plus, elle a 
souligné le soutien de la FAO 
pour préserver ce patrimoine.
Par ailleurs, Naima Bouras, la 
sous-directrice de l’agriculture 
biologique. A évoqué l’utilisation 
de mécanismes spéciaux pour la 
traçabilité des semences locales. 
Un dispositif qui devrait être mis 
en place prochainement.
En somme, le projet pour la 
préservation des semences 
locales, notamment les semences 
maraîchères, s’inscrit dans la 
volonté des autorités algériennes 
à garantir l’autosuffisance 
alimentaire et minimiser le 
recours à l’importation.



ANNABA / LUTTE CONTRE LES CATASTROPHES NATURELLES
Activation du dispositif de gestion des crises et préparation 

d’exercices de simulation sous la supervision du wali

ANNABA / ACTIONS SOCIALES
Le DASS inspecte le centre psychopédagogique pour enfants 

handicapés mentaux d’Annaba 2

ANNABA/ UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR
Commémoration et colloque historique en hommage 

au martyr héroïque ‘’Badji Mokhtar’’

D
ans le cadre de l'activation du 

plan de secours ‘’Plan Orsec’’ et 

du test de la wilaya de préparation 

des différentes mesurespréventives et 

d'intervention en cas d'inondations, le 

wali, Abdelkader Djellaoui, a assisté 

àun exercice de simulation  portant sur 

des inondations produites au niveau de 

nombreuses zones et cités ayant subi des 

dommages, et des pertes matérielles et 

autres pertes humaines. Ce qui a nécessité 

l'activation du plan d'organisation 

des secours (Plan ORSEC), avec la 

participation de la Protection civile, des 

éléments de l'armée, la sûreté de wilaya, 

la gendarmerie nationale, les directions 

des Forêts, des Transports, de l’énergie 

et Sonalgaz, des travaux publics, des 

ressources en eau et de la désinfection de 

l'ONA, l’Algérienne des Eaux  et autres .

Le but de cette manœuvre est de mesurer le 

degré d'efficacité de l'alerte dans le cadre du 

plan d'organisation des secours et mesurer 

l'état de préparation et l'état de préparation 

de diverses mesures d'intervention et 

tester l'efficacité des plans et des méthodes 

initiées et d’inculquer une culture de 

prévention des risques parmi les segments 

de la société pour déterminer le degré de 

coordination étroite entre les différentes 

mesures d'intervention et s'assurer de 

leur efficacité. L'exercice a débuté,  après 

la tenue d'une réunion d'urgence pour le 

centre de commandement fixe en présence 

des principaux responsables, puis au niveau 

du stade du 19 mai 1956, où s'est effectué 

l’exercice de simulation. Le wali a présidé 

ensuite une réunion de coordination et 

d'évaluation pour déterminer le degré 

de préparation en cas de survenance 

d'inondations, soulignant la nécessité de 

mettre à jour toutes les informations liées 

aux normes et également l'importance 

d'une coordination étroite entre les 

différents intervenants.D'autre part, le 

wali  ainformél’assistance que plusieurs 

manœuvres virtuelles liées à d'autres 

catastrophes seront prochainement 

préparées.

D
ans le cadre du suivi des 

établissements sociaux, 

le directeur de l’action  

sociale et de la solidarité, Sari 

Abdelhamid, a effectué une 

visite d’inspection au centre 

psychopédagogique pour enfants 

handicapés mentaux d’Annaba 

2. Accompagné de cadres de 

la direction, le DASS a tenu à 

évaluer sur le terrain la mise en 

œuvre des recommandations 

formulées lors des précédentes 

visites.

Au cours de son inspection, M. 

Sari a réitéré l’importance de 

l’engagement des encadrants 

dans leurs diverses spécialités 

pour offrir un meilleur 

accompagnement aux enfants. Il 

a insisté sur une prise en charge 

globale et de qualité, englobant 

les dimensions pédagogique, 

psychologique et sociale.

Par ailleurs, le directeur de la 

DASS a souligné l’urgence 

d’améliorer les conditions 

d’hygiène au sein du centre.

Cette visite a également été 

l’occasion de rappeler aux 

responsables du centre la 

nécessité de redoubler d’efforts 

pour instaurer une image positive 

de l’établissement. Dans cette 

optique, des instructions fermes 

ont été données pour renforcer 

les mesures de suivi et d’entretien 

des lieux.

En clôturant sa visite, M. 

Abdelhamid a salué les 

efforts déjà consentis tout en 

soulignant que des progrès 

restent nécessaires pour répondre 

pleinement aux attentes des 

familles et des autorités. Cette 

initiative s’inscrit dans une 

démarche globale visant à 

améliorer la qualité des services 

offerts dans les centres sociaux à 

travers la wilaya.

L'
université Badji 

Mokhtar d'Annaba a 

organisé un colloque 

historique sur le martyr 

héroïqueBadji Mokhtar, 

quel’universitéporte son nom, à 

l'occasion du 70èmeanniversaire 

de sa mort, qui coïncide avec le 

soixante-dixième anniversaire du 

déclenchement de la glorieuse 

révolution de libération. 

Devant un grand parterre 

d'étudiants, de professeurs, de 

moudjahidines et de la famille 

du martyr, le professeur Amer 

Jadid, du département d'histoire 

de la même université, a passé en 

revue l'héroïsme des bombardiers 

de la révolution de libération 

victorieuse, en soulignant la 

symbolique des années soixante-

dix et celle du martyre Badji 

Mokhtar (1919-1954), tombé sur 

le Champ d'honneur le premier 

mois du déclenchement de la 

révolution.

Dans son intervention, le 

conférencier s'est concentré 

sur les étapes historiques qui 

ont précédé la préparation 

du lancement de la glorieuse 

révolution de libération, 

soulignant que le  martyr Badji 

Mokhtar était l'un des héros 

de la lutte armée, ajoutant que 

le même martyr, alors qu'il 

n'avait que 19 ans, a créé les 

premières cellules de jeunesse 

patriotique imprégnées de l'idée 

de "l'inévitabilité de la lutte 

armée pour conquérir la liberté 

et l'indépendance", soulignant 

que Badji Mokhtar fut un héros 

remarquable, tombé au champ 

d'honneur le 19 novembre 1954 

dans la zone de Majaz al-Safaà  

Guelma.

De son côté, à la même 

occasion, le secrétaire de 

wilaya  de l'Organisation des 

Moudjahidines d'Annaba, 

le Moudjahid Salah Ammi, 

a présenté des témoignages 

éclatants sur l'héroïsme des 

moudjahidines et des martyrs de 

la région d'Annaba.

Cette manifestation historique, 

organisée par le Département 

des Sciences de la Terre de 

l'Université d'Annaba, a vu 

la tenue d'une exposition de 

photos présentant les héros 

de la révolution de libération 

victorieuse tout en honorant la 

famille du martyr Badji Mokhtar.

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
325 comprimés psychotropes 
et 03 armes blanches saisis

 à Aïn El Berda

ANNABA / CNAS
Campagne de sensibilisation sous 

le thème : « La sécurité sociale 
vous accompagne pour vous 

protéger des dangers de la drogue »

EL TARF / SÛRETÉ DE WILAYA
La police d’El Kala saisit plus de 
7000 comprimés psychotropes

ANNABA / EMPLOIS
225 nouveaux postes d’emploi

 à Ferrovial

Les forces de police de la sûreté de 
la daïra Aïn El Berda ont multiplié 
leurs efforts pour combattre la 

criminalité et garantir la sécurité des 
citoyens. Au cours de la deuxième 
semaine du mois de novembre, des 
opérations ciblées ont permis d’aboutir 
à des résultats significatifs.Dix individus 
ont été arrêtés pour possession de drogues 
et de substances psychotropes, avec la 
saisie de 325 comprimés de différentes 
catégories. En parallèle, deux autres 
personnes ont été interpellées pour 
détention illégale d’armes blanches.
Dans le cadre de ces interventions, les 
policiers ont également confisqué en sus 

d’une quantité de drogues et trois armes 
blanches prohibées, un taser, un couteau 
de grand calibre et une arme blanche de 
type cran-d’arrêt.
Ces opérations visent à renforcer la 
sécurité en milieu urbain et à dissuader 
les criminels. La police locale souligne 
l’importance de ces efforts pour instaurer 
un climat de sérénité au sein de la 
communauté.
Les autorités appellent les citoyens à 
rester vigilants et à collaborer en signalant 
tout comportement suspect. Cette 
collaboration entre les forces de l’ordre et 
les habitants est essentielle pour une lutte 
efficacecontre les menaces pesant sur la 
sécurité publique.

Dans le cadre de la campagne 
nationale de lutte contre 
l’addiction aux drogues, la Caisse 

Nationale des Assurances Sociales des 
Travailleurs Salariés (CNAS) d’Annaba 
a lancé une série de sorties sur le terrain 
via son guichet mobile de proximité. Ces 
actions, organisées sous le slogan « La 
sécurité sociale vous accompagne pour 
vous protéger des dangers de la drogue 
», s’étaleront du 18 au 28 novembre 
2024. Le guichet mobile s’est installé 
sur le Coursde la révolution, un lieu 
stratégique au centre-ville d’Annaba, 
pour marquer le coup d’envoi de cette 
campagne de sensibilisation. L’objectif 
est celui d’informer les citoyens sur les 
dangers des substances psychoactives et 
promouvoir des mesures préventives pour 
protéger la santé publique et sociale.
Ces journées de sensibilisation, initiées 
sous les directives de la CNAS au niveau 
national, visent à impliquer les populations 
locales dans la lutte contre ce fléau. À 
travers des échanges de discussions 
ouvertes, des supports pédagogiques et 
des consultations avec des professionnels, 
les visiteurs ont l’occasion d’élargir leurs 
connaissances sur les moyens de prévenir 
l’addiction et de protéger leurs proches.

Selon un représentant de la CNAS 
d’Annaba : « La prévention est un pilier 
essentiel pour combattre les dangers des 
drogues. Ces substances représentent une 
menace directe pour la stabilité familiale, 
la santé physique et mentale, ainsi que 
pour la cohésion sociale». Le guichet 
mobile offre également des informations 
sur les services de la CNAS, notamment 
en matière de couverture des soins liés aux 
pathologies causées par la consommation 
de substances toxiques. Cette approche 
vise à rappeler l’importance du rôle 
de la sécurité sociale dans la prise en 
charge des citoyens et la protection des 
générations futures. Ce à quoi la CNAS 
invite l’ensemble de la population à 
participer activement à ces journées de 
sensibilisation. Chaque citoyen a un rôle 
à jouer dans cette lutte collective contre 
les dangers des drogues. Notons que la 
campagne se poursuivra dans d’autres 
cités et espaces publics de la wilaya 
jusqu’au 28 novembre 2024.

Dans le cadre de la lutte contre le 
fléau de la drogue et des substances 
psychotropes, les services de 

la Sûreté de la daïra d’El-Kala dans la 
wilaya d’el Tarf ont saisi pas moins 7395 
comprimés psychotropes et arrêté quatre 
individus, indique-t-on,avant-hier, lundi 
dans un communiqué de la Sûreté de cette 
wilaya de l’Est du pays. Cette opération 
a été menée par la brigade de lutte 
contre les stupéfiants après une enquête 
approfondieexploitant des informations 
relatives à l’activité d’un réseau criminel 
spécialisé dans le commerce illégal 
de psychotropes.S’appuyant sur les 
renseignements recueillis, les enquêteurs 
ont réussi à identifier et arrêter les membres 
de ce réseau criminel et procéder à la 
saisie de cette quantité de psychotropes 
dissimulée dans le domicile de l’un 
d’entre eux et prêtes pour être transportée 
et écoulée. Menée sous l’égide du parquet 

territorialement compétent, l’opération 
a permis la saisie de plus de 7000 
comprimés psychotropes de la marque 
prégabaline300mlg, deux véhicules de 
tourisme exploités pour le trafic ainsi 
qu’une somme importante d’argent et des 
armes blanches, ajoute le communiqué. 
Les suspects ont été présentés par devant 
le procureur de la République près le 
tribunal d’El-Kala. Ils sont poursuivis 
pour des faits de détention, de stockage 
et de vente illégale de psychotropes ainsi 
que de la contrebande.

L’Établissement public de 
fabrication d’équipements et 
de fournitures ferroviaires « 

Fervial » à Annaba a ouvert 225 nouveaux 
postes, a-t-on appris,hier.Notre source 
a qualifié le processus de recrutement 
d’”important”, car il est actuellement mis 
en œuvre en coordination avec la Direction 
de l’Emploi de la wilaya et s’inscrit 
également dans le cadre du programme 
établi pour répondre aux exigences de 
l’institution en considération des besoins 
en main d’œuvre qualifiée nécessaire à la 
mise en œuvre de son plan de production 
d’une part, ainsi que des relations avec les 
partenaires économiques de l’institution 
de divers produits sidérurgiques d’autre 
part.
Le processus de recrutement, qui inclut 
diverses catégories professionnelles, 
dont les demandeurs d’emploi ayant des 
besoins particuliers, a permis actuellement 
le recrutement de plus de 160 travailleurs, 
ce qui représente “un taux d’avancement 
du processus dépassant les 60% des 
besoins .
Selon le même responsable, il est prévu que 
les efforts de recrutement de l’organisation 
se poursuivent, grâce au mouvement de 
développement que connaît le pays, qui, 
a-t-il souligné, a permis le lancement de 

projets stratégiques et structurés. Ferrovial 
cherche à accompagner ce mouvement 
de développement en fournissant les 
équipements industriels nécessaires à la 
mise en œuvre de ses projets.Ferrovial 
Annaba a élaboré récemment un plan 
de coûts d’un montant de plus de 3 
milliards de dinars pour la production 
d’équipements destinés au secteur des 
hydrocarbures. La même institution, qui 
poursuit une stratégie de diversification 
des produits et d’adaptation aux besoins 
du marché local, prévoit de faire passer 
son chiffre d’affaires de 1,3 milliard DA 
en 2023 à 1,5 milliard DA d’ici la fin de 
l’année en cours 2024, comme cela a été 
expliqué.A titre de référence, la Société 
Ferrovial d’Annaba emploie au total 600 
travailleurs et ce nombre devrait atteindre 
850 d’ici la fin de l’année en cours.

S.Y

S.Y

Imen.B
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OPGI : 
Inspection des travaux du projet de 100  logements 

publics locatifs à Kalitoussa, Berrahel

L
es services techniques de 

l’Office de Promotion et 

de Gestion Immobilière 

(OPGI) ont récemment 

effectué une visite de terrain 

au niveau du projet des 100 

logements publics locatifs, 

situé à Kalitoussa, dans la 

commune de Berrahal. Cette 

sortie a permis de vérifier l’état 

d’avancement des travaux en 

compagnie de l’entreprise en 

charge de la réalisation et du 

bureau d’études techniques.

L’attention s’est portée sur 

plusieurs aspects du chantier. 

Les équipes ont supervisé 

les travaux d’aménagement 

intérieur, notamment le 

raccordement interne au réseau 

électrique. En parallèle, les 

aménagements extérieurs 

ont été inspectés, avec un 

intérêt particulier sur les 

raccordements aux différents 

réseaux nécessaires, tels que 

l’eau, le gaz et l’électricité.

La visite a également permis 

de contrôler la qualité des 

travaux de revêtement routier 

du site résidentiel. Cette étape 

est essentielle pour garantir une 

accessibilité optimale et une 

finition conforme aux attentes 

des futurs habitants.

S.Y

E
n application des 

instructions du P/

APC d’El Bouni  , 

Naili Mohamed, et sous la 

supervision de la chargé de 

l’environnement, madame  

Leila Ziani, l’opération de 

curage d’avaloirs continue  

dans sa lancée au niveau de 

la wilaya en collaboration 

avec les services techniques.   

Cette action intensive de 

curage des avaloirs et bouches 

d’égout du centre d’El Bouni  

a visé, en premier lieu, les 

avaloirs qui ont été obstrués 

par toutes sortes de détritus 

(terre, pierres, sachets en 

plastique…), et a nécessité 

la mobilisation d’importants 

moyens humain et matériels, 

déployés par les autorités 

compétentes afin de mener 

à bien cette opération qui va 

s’étaler aux quatre coins de 

la ville. Cette opération a été 

appréciée par les habitants de 

la ville.

Imen.B

ANNABA / EL BOUNI : 
L’Opération de curage d’avaloirs et de bouches d’égout 

suit toujours son cours

L’
établissement 

public de santé 

de proximité de 

Berrahal a lancé une 

campagne de sensibilisation 

pour le dépistage du cancer 

de la prostate, à l’occasion 

de  ‘’Novembre bleu’’ dédié à 

la sensibilisation sur ce type 

de cancer. La lutte contre le 

cancer de la prostate consiste 

à prévenir, à dépister et à 

traiter le cancer de la prostate 

est classé en 3ème position en 

Algérie. En effet, les cancers 

représentent à l’échelle 

mondiale un enjeu majeur de 

santé publique, mais certains 

types sont plus fréquents chez 

l’homme, également, des 

poumons et colorectal. Toutes 

les études démontrent que 

40% des cancers sont évitables 

grâce à un changement du 

mode de vie. La campagne vise 

à «sensibiliser le plus grand 

nombre possible d’hommes 

sur l’importance du dépistage 

précoce du cancer de la 

prostate. Le grand public peut 

bénéficier notamment la gente 

masculine tout au long de ce 

mois, d’examens médicaux 

gratuits pour la détection de ce 

cancer.

Imen.B

ANNABA / NOVEMBRE BLEU : 
L’EPSP lance une campagne de sensibilisation sur le 

dépistage du cancer de la prostate

L
es services 

communaux d’Annaba 

en collaboration 

avec les services de l’action 

sociale et de la solidarité de 

la wilaya d’Annaba  ainsi 

que les services de la sureté 

de la wilaya, la protection 

civile et la direction de la 

santé continuent leur sortie 

nocturne pour distribuer des 

dizaines de  repas chauds 

et des effets vestimentaires 

aux nécessiteux et aux plus 

vulnérables. Cette opération, 

qui s’inscrit dans le cadre de la 

prise en charge des personnes 

sans abri (SDF), vise surtout 

à prévenir contre d’éventuels 

accidents durant la nuit. 

Plusieurs cités et artères de 

la ville ont été sillonnées, 

notamment la gare ferroviaire, 

le Cours de la révolution, 

ainsi que les stations de bus de 

Sidi Brahim où l’on note une 

forte présence de SDF. Tous 

les moyens ont été assurés 

pour la réussite de ces actions 

humanitaires. Ces actions 

démontrent, une fois de plus, 

la générosité des institutions ; 

leur solidarité envers ceux qui 

en ont besoin particulièrement 

en cette période si difficile.

Imen.B

ANNABA / APC : 
Solidarité en faveur des SDF et des familles nécessiteuses



Présidentielle 2027
Entre François Hollande et Bernard Cazeneuve, 

une rivalité feutrée

Jordan Bardella exige un casier judiciaire vierge 
pour être candidat du RN, alors que Marine Le Pen 

est sous la menace d’une condamnation

L’ancien président et son ancien 
premier ministre veulent, 
chacun, créer les conditions 

d’une possible candidature. Ils 
accélèrent la cadence et se mettent 
éventuellement en compétition pour 
incarner la gauche réformiste, selon 
le monde fr.
François Hollande est le Bob 
Dylan de la gauche française. 
Aussi endurant et persévérant que 
le barde américain, 83 ans, qui 
poursuit son never ending tour (sa 
tournée de concerts sans fin), l’ex-
président, 70 ans, s’est engagé dans 
un périple similaire, certes moins 
rock que politique. Jusqu’où cela le 
mènera-t-il ? A devenir le premier 
ex-président français à réussir un 
come-back, en 2027 ? Mardi 12 
novembre, il faisait étape dans un 
café du 11earrondissement de Paris 
pour une heure d’échanges avec des 

sympathisants socialistes. François 
Hollande a devisé en terrain conquis, 
sous l’égide de Laurent Joffrin, 
ancien directeur de Libération et 
récent fondateur du site Lejournal.
info, qui le suit pas à pas depuis des 
années.
La sortie de son dernier livre, Le 

Défi de gouverner. La gauche et le 
pouvoir depuis l’affaire Dreyfus 
(Perrin, 416 pages, 23 euros), le 
troisième en quatre ans, et ces 
multiples séances de dédicaces 
à travers le pays permettent au 
député de Corrèze de multiplier 
les variations sur un unique thème 

éternel : il faut compter, encore et 
toujours, avec l’ancien président 
(2012-2017). François Hollande 
a notamment livré une anecdote 
drôle et exclusive : « En 2016, à 
la fin de mon quinquennat, j’avais 
demandé d’imprimer des affiches 
où il aurait été écrit “Ce n’était pas 
si mal”. Visiblement, ce n’était pas 
suffisamment convaincant. »
François Hollande a renoncé à se 
représenter en 2017, mais l’histoire 
pourrait ne pas se répéter : « Plus 
le temps passe, plus je réhabilite 
mon propre bilan. » Il a marqué 
une pause, puis : « On peut justifier 
son propre bilan sans dire qu’on va 
refaire forcément la même chose. 
»Le sous-titre est de plus en plus 
explicite et prolonge une litote, figure 
de style qu’il goûte particulièrement, 
exprimée fin octobre, dans la revue 
trimestrielle L’Hémicycle : « Je ne 

suis pas indifférent à 2027. »
Le prochain invité de Lejournal.info 
sera Bernard Cazeneuve, son ancien 
premier ministre. François Hollande 
n’a pas paru vexé. On le précise, car 
une forme de compétition soudaine 
a émergé entre les deux hommes, 
au moment où Emmanuel Macron 
était en quête, après la dissolution au 
mois de juin, d’un premier ministre. 
Un temps fortement pressenti pour 
être nommé à Matignon, Bernard 
Cazeneuve a finalement été éconduit 
au profit de Michel Barnier, et il en 
veut à François Hollande, son ami 
politique depuis la fin des années 
2000. Il le soupçonne d’avoir voulu 
faire avorter sa nomination. Bernard 
Cazeneuve a livré sa pensée dans La 
Tribune dimanche, le 3 novembre : « 
L’épisode de cet été n’a rien révélé 
que je ne savais déjà de François, 
donc ça n’a rien changé entre nous. »

Le président du Rassemblement 
national, invité sur BFM-TV 
lundi soir, a fixé comme règle 

de « ne pas avoir de condamnation à 
son casier judiciaire » pour porter les 
couleurs de son parti, selon le monde 
fr.
« Ne pas avoir de condamnation à 
son casier judiciaire est pour moi une 
règle numéro une lorsqu’on souhaite 
être parlementaire de la République. 
» Invité dans la soirée de lundi 18 
novembre sur BFM-TV, le président 
du Rassemblement national, Jordan 
Bardella, a semblé formuler une 
règle qui pourrait interdire à Marine 
Le Pen de porter les couleurs de son 
parti en cas d’élections législatives 
anticipées, voire à l’occasion de la 
prochaine élection présidentielle.
La cheffe de file du parti d’extrême 
droite est poursuivie, ainsi que 24 
autres prévenus, par la justice qui 

la soupçonne d’avoir embauché 
des assistants parlementaires 
européens « fictifs » qui travaillaient 
en réalité pour le parti. Mercredi 
13 novembre, le parquet a requis 
des peines d’inéligibilité contre 
Marine Le Pen et les 24 autres 
prévenus – cadres du parti, ex-
eurodéputés et anciens assistants 
parlementaires –, « modulées » 
en fonction des responsabilités 
de chacun. L’accusation a requis 
cinq ans de prison, dont deux 
ferme aménageables, et cinq ans 
d’inéligibilité, contre la cheffe des 
députés du Rassemblement national 
(RN). Une amende de 300 000 
euros a également été requise à son 
encontre.
M. Bardella, qui n’est lui-même 
pas poursuivi, a vivement contesté 
les conclusions de l’accusation, 
dénonçant un « acharnement 

»ainsi qu’« une atteinte à la 
démocratie ». A 29 ans, le président 
du Rassemblement national, qui 
apparaît comme un probable 
recours si la décision des juges – 
attendue au début de 2025 – suivait 
les réquisitions d’inéligibilité, 
estime néanmoins que l’exigence 
d’exemplarité doit être la règle pour 
tous au Rassemblement national.
Invité sur BFM-TV à se 
prononcer sur les candidats 
problématiquesprésentés par le 
RN lors des dernières élections 
législatives, ce dernier a assuré qu’il 
sera exigé un casier judiciaire vierge 
de quiconque souhaite porter les 
couleurs de son parti aux prochaines 
élections.
« C’est toujours la politique que 
nous avons suivie », a affirmé Jordan 
Bardella, érigeant ce principe en « 
règle numéro une » des investitures 

à venir.
« Et si Marine Le Pen est condamnée 
? Même s’il n’y a pas d’inéligibilité, 
même s’il n’y a pas d’exécution 
provisoire ? Marine Le Pen ne 
peut pas être candidate ? », l’a 
alors relancé le journaliste Maxime 
Switek. « Si, avec des si… Il y a un 
appel [possible] », s’est empressé de 

préciser le député européen. « L’appel 
ne confirmera pas[une éventuelle 
condamnation], puisque Marine 
Le Pen est totalement innocente 
», a répété Jordan Bardella, tout en 
concédant que la règle du casier 
judiciaire vierge devait valoir « pour 
tout le monde ».

Le pays enregistre, en Europe, 
la plus forte croissance du 
nombre de visiteurs depuis 

2019. Cet essor transforme à grande 
vitesse cette nation encore pauvre, 
aux fondations fragiles, selon le 
monde fr.
Sur la côte albanaise, l’ambiance 
est encore estivale alors que la fin 
de l’année approche. A l’hôtel-club 
Fllad, à l’ouest de la capitale, Tirana, 
on se baigne dans l’Adriatique, et 
même si les soirées sont fraîches, 
le bar de la piscine sert mojitos et 
vodkas grenadine à volonté. « Avant 
de venir ici, je ne connaissais rien sur 
ce pays », reconnaît Nancy Mignon, 
39 ans, en vacances au Fllad avec 
son compagnon et un couple d’amis. 
« L’agence de voyages nous a dit : 
“L’Albanie, c’est nouveau, c’est 

beau et c’est pas cher. Donc on a 
tenté” », évoque cette employée 
dans une crèche, qui vit près de 
Charleroi, en Belgique.
Le petit groupe est agréablement 
surpris, comme tous ceux rencontrés 
dans ce club, rempli par le tour-

opérateur FRAM : l’atmosphère 
méditerranéenne, la plage, les 
visites à Tirana ou dans les villages 
historiques de Gjirokastër et Berat… 
Et l’hôtel tout neuf, avec ses vastes 
chambres et son carrelage étincelant 
– même si ses alentours immédiats, 

avec de multiples édifices en 
construction, présentent peu 
d’intérêt. « On a lancé deux clubs 
cette année dans le pays et on y a fait 
partir 6 000 personnes : ça a dépassé 
toutes nos espérances, livre François 
Perrin, responsable de l’Albanie 
chez FRAM. On vient de signer 
pour un troisième pour 2025. »
L’une des raisons de ce succès, 
ce sont les prix proposés, dans ce 
pays qui est l’un des plus pauvres 
d’Europe. Au Fllad, les clients, 
presque tous français, avaient payé, 
pour ces vacances de la Toussaint, 
entre 500 et 600 euros la semaine par 
personne, pour un séjour en pension 
complète, vol depuis la France 
inclus. « C’est bien moins cher que 
la Grèce ou la Croatie », constate 
Franck Legrain, 51 ans, en vacances 

avec sa compagne. « Et ça nous a 
permis de découvrir une culture 
et une histoire dont nous n’avions 
aucune idée »,poursuit ce directeur 
commercial dans une PME, qui vit 
dans le Gard.
D’autres formules s’avèrent tout 
aussi low cost : Vanessa Lefranc, 
créatrice de lampes venue de 
Fontenay-sous-Bois (Val-de-
Marne), estime qu’elle a dépensé 
« environ 1 000 euros » (hors vol) 
pour sa semaine ici, fin octobre, 
pour elle et ses enfants de 16 et 19 
ans. Dans ce pays grand comme la 
Bretagne, la famille s’est déplacée 
en voiture de location et a logé à 
l’hôtel ou dans des chambres à la 
ferme, réservés sur les plateformes 
Booking ou Airbnb.
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Israël assassine un responsable 
médias du Hezbollah

Le Liban “très positif” au sujet du plan 
américain de cessez-le-feu

La Suède et la Finlande veulent préparer leurs 
habitants à une possible guerre

Une frappe israélienne sur 
un bâtiment du centre 
de Beyrouth a tué, 

dimanche, le responsable médias 
du Hezbollah, Mohammad Afif.
Il a été annoncé plus tard que 
Mahmoud al-Charqawi, qui 
assistait Afif, a également été tué 
au siège du parti Baas socialiste 
arabe à Ras al-Nabaa, un quartier 
de Beyrouth.
C’est la première fois que cette 
zone est attaquée depuis qu’Israël 
a commencé ses opérations dans 
le pays.
Cette région est densément 
peuplée. En effet, il y a beaucoup 
de résidents, en plus des 
personnes déplacées du sud et de 
la banlieue sud de Beyrouth qui 
s’y sont réfugiées.
La frappe a également blessé 

trois autres personnes, selon un 
premier bilan du ministère de la 
Santé.
Des secouristes présents sur les 
lieux de l’attentat ont déclaré à 
Arab News «avoir vu davantage 

de sang sous les décombres, qui 
sont en train d’être déblayés pour 
déterminer le sort des personnes 
qui se trouvaient à l’intérieur de 
l’immeuble»
Plusieurs habitants de la zone 

ciblée ont déclaré avoir reçu des 
appels les avertissant d’évacuer 
leurs maisons immédiatement 
avant l’attentat.
Une femme de 50 ans a déclaré: 
«J’ai quitté la maison sans rien 
emporter. C’est une véritable 
terreur.»
La frappe aérienne, dont on 
soupçonne qu’elle a été lancée 
par un drone, a détruit les étages 
supérieurs de l’immeuble de 
cinq étages et endommagé les 
bâtiments voisins situés dans la 
rue étroite.
La radio de l’armée israélienne 
a confirmé que Mohammed Afif 
était la cible de la frappe.
C’est la troisième fois que la 
capitale Beyrouth est visée 
depuis que l’armée israélienne a 
étendu ses opérations au Liban.

Le 10 octobre, trois frappes 
aériennes ont visé WafiqSafa, 
le chef de l’unité de liaison et 
de coordination du Hezbollah, 
le blessant grièvement, et ont 
détruit deux bâtiments dans les 
quartiers de Basta et Nuwairi.
Une semaine auparavant, un 
centre ambulancier du Hezbollah 
à Bachoura avait été attaqué, 
causant la mort de six personnes 
et en blessant sept autres.
Dimanche, les habitants de la zone 
d’Ain al-Remmaneh, adjacente 
au district de Chiyah, ont reçu des 
avertissements d’évacuation émis 
par le porte-parole de l’armée 
israélienne, AvichayAdraee, 
via X, accompagnés de cartes 
indiquant les lieux à cibler à la 
périphérie d’Ain al-Remmaneh, 
de Haret Hreik et de Hadath.

Le Liban est “très positif” 
au sujet de la proposition 
américaine de cessez-le-

feu entre Israël et le Hezbollah 
et finalise ses “remarques” avant 
de transmettre sa réponse aux 
Etats-Unis, a indiqué lundi à 
l’AFP un responsable qui suit les 
négociations.
L’ambassadrice américaine au 
Liban, Lisa Johnson, avait soumis 
jeudi dernier aux responsables 
libanais une proposition visant à 
mettre fin à ce conflit.
Le 8 octobre 2023, le Hezbollah 
libanais pro-iranien a ouvert un 
front contre Israël en soutien au 
Hamas, auteur d’une attaque le 7 
octobre 2023 sur le sol israélien 
qui a déclenché la guerre à Gaza.

Après un an de violences 
transfrontalières et après avoir 
affaibli le Hamas à Gaza, 
Israël a lancé le 23 septembre 
des bombardements intenses 
et meurtriers sur les fiefs du 
Hezbollah.
“Nous avons fait beaucoup 
de progrès. Le Liban est très 
positif face à cette proposition”, 
a dit le responsable qui a requis 
l’anonymat. “Nous mettons au 
point les dernières remarques.”
Le président du Parlement, Nabih 
Berri, qui fait la liaison avec 
le Hezbollah, son allié, avait 
demandé un délai de trois jours 
avant de transmettre la réponse 
libanaise, avait indiqué un 
responsable la semaine dernière.

“Nous attendons la venue de 
l’émissaire américain Amos 
Hochstein pour étudier certains 
points avec lui”, a affirmé lundi à 
l’AFP un autre responsable qui a 
requis l’anonymat.
Application de la 1701
Selon les deux responsables, 
Amos Hochstein est attendu à 
Beyrouth cette semaine.
Plus tard lundi, le porte-parole 
du département d’Etat, Matthew 
Miller, a déclaré que les Etats-
Unis avaient “partagé des 
propositions, à la fois avec le 
gouvernement libanais et le 
gouvernement israélien. Les deux 
parties ont réagi aux propositions 
que nous avons mises en avant”.
“Il y a eu un échange d’idées” 

sur la façon de “mettre en oeuvre 
dans son intégralité la résolution 
1701 du Conseil de sécurité de 
l’ONU, que nous estimons être 
dans l’intérêt de tous”, a-t-il dit 
aux journalistes. “Nous restons 
engagés dans ce processus.”
L’initiative américaine dont le 
texte n’a pas été dévoilé porte 
notamment sur un cessez-le-feu 
et une application de la résolution 
1701 selon les responsables 
libanais.
Cette résolution qui prévoit la 
cessation des hostilités des deux 
côtés avait permis de mettre fin à 
la précédente guerre entre Israël 
et le Hezbollah en 2006.
Elle stipule que seuls l’armée 
libanaise et les Casques bleus 

soient déployés à la frontière sud 
du Liban, actant un retrait des 
combattants du Hezbollah vers 
des zones plus au nord mais aussi 
celui des soldats israéliens du 
territoire libanais.
Israël “mènera des opérations” 
militaires contre le Hezbollah 
même en cas d’accord de cessez-
le-feu au Liban, a déclaré lundi 
le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu.
Un responsable libanais a affirmé 
la semaine dernière à l’AFP que 
son pays ne pouvait pas accepter 
qu’Israël puisse mener des 
frappes au Liban après un cessez-
le-feu.

La Suède a commencé à 
envoyer quelque cinq 
millions de brochures à 

ses habitants, les encourageant à 
se préparer face à l’éventualité 
d’une guerre. De l’autre côté de la 
mer Baltique, la Finlande voisine 
a, dans le même temps, lancé un 
site internet avec des conseils de 
préparation similaires ,selon RFI.
Suède et Finlande ont abandonné 
plusieurs décennies de non-
alignement militaire et ont 
intégré l’Otan après l’invasion 
par la Russie de l’Ukraine en 
février 2022. Depuis le début 
de ce conflit meurtrier, appelé « 
opération spéciale » à Moscou, 
Stockholm n’a cessé d’exhorter 
sa population à se préparer, 
aussi bien mentalement que 
d’un point de vue logistique, à 

la possibilité d’une guerre, étant 
donné la proximité géographique 
de la Russie. Un livret, nommé 
Om krisenellerkrigetkommer (« 
En cas de crise ou de guerre »), 
envoyé par l’agence suédoise 
des contingences civiles (MSB), 
contient des conseils pratiques 
pour faire face à des crises telles 
que la guerre, les catastrophes 
naturelles ou les cyberattaques.
« La situation sécuritaire est 
grave »
La version précédente, envoyée 
en 2018 aux ménages, avait 
fait les gros titres : c’était la 
première fois qu’elle était 
envoyée aux résidents de Suède 
depuis 1961, au plus fort de la 
« guerre froide ». « La situation 
sécuritaire est grave et nous 
avons tous besoin de renforcer 

notre résilience afin de pouvoir 
faire face à des crises, et, en fin 
de compte, à une guerre », a fait 
valoir Mikael Frisell, directeur de 
MSB, dans un communiqué. Le 
document de 32 pages décrit, à 
l’aide d’illustrations simples, les 
menaces qui pèsent sur le pays 
nordique et donne des conseils 
pratiques tels que la constitution 
de stocks de denrées alimentaires 
et d’eau.
Au cours des deux prochaines 
semaines, 5,2 millions de 
brochures – aussi disponibles 
en ligne en arabe, persan, 
ukrainien, polonais, somali et 
finnois – seront envoyées à la 
population suédoise. En janvier 
2024, l’ancien commandant en 
chef des forces armées suédoises 
MicaelByden avait alarmé ses 

compatriotes, les incitant à « 
se préparer mentalement à une 
guerre ». Avec cette version 
actualisée, le document a été 
envoyé à cinq reprises depuis la 
Seconde Guerre mondiale.
De son côté, le gouvernement 

de Finlande, qui partage une 
frontière longue de 1 340 
kilomètres avec la Russie, a 
également lancé ce lundi un site 
web rassemblant des conseils de 
préparation en cas de crise.
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EN :
Tizi Ouzou, la nouvelle forteresse des Verts

Stage de mars :
Petkovic contraint de faire des choix douloureux

Ce dimanche, l’Equipe 
nationale a bouclé son 
dernier stage de l’année 

sur une bonne note.
Outre la belle victoire arrachée 
par l’EN aux dépens du Libéria, 
on a noté quelques satisfactions 
lors de cette rencontre. Après la 
terne prestation des Verts jeudi à 
Malabo, il est difficile d’établir 
un jugement fiable concernant 
le niveau affiché par les joueurs 
lors de cette confrontation 
avec la Guinée équatoriale. 
Par contre, pour l’explication 
avec le Libéria, on notera avec 
satisfaction le bon rendement de 
certains joueurs. À commencer 
par Jaouen Hadjam qui a été bon. 
Très présent défensivement et 
offensivement, le latéral gauche 
des Young Boys se pose en 
sérieux concurrent à Rayan Aït 
Nouri, qui est le choix numéro 
un de Vladimir Petkovic dans le 
couloir gauche de la défense.

Kendouci n’a pas déçu
Titulaire pour la première fois, 
Ahmed Kendouci n’a pas déçu. 
Certes, en face l’adversité n’était 
pas des plus féroces, toujours est-
il que par rapport aux prestations 
moyennes d’Adam Zorgane ou 
Farès Chaïbi, le milieu de terrain 
du club égyptien de Ceramica FC 

a montré de belles dispositions, 
apportant même parfois une 
petite touche technique, chose 
que malheureusement on ne 
trouve pas chez ces concurrents. 
Kendouci avait l’occasion 
d’agrémenter sa soirée par un 
but, mais son tir à l’intérieur 
de la surface fut repoussé par le 
poteau. Présent dans les listes 
de Petkovic depuis le premier 
stage de mars, après sa solide 
prestation contre le Libéria, il a 
clairement marqué des points. 
« Ce qui m’étonne, c’est que 
depuis qu’il joue en Égypte, il 
a fait un grand bond en avant. Il 
est devenu un joueur complet », 
l’encensera un des consultants 
de l’ENTV après la rencontre. 
Autre élément qui a montré 
qu’on peut  aussi compter sur 
lui, c’est Himad Abdelli. Les 
vingt minutes passées sur le 
terrain ont été très intéressantes 
en plus de la passe décisive qu’il 
a délivrée sur le cinquième but 
de Mohamed Amine Amoura.

L’aveu du coach
On dit souvent qu’abondance 
de biens ne nuit jamais ! Mais, 
comme tous les joueurs sont 
motivés par le challenge de la 
Coupe du monde 2026, dont 
les éliminatoires reprendront 

en mars prochain et avec 
l’émergence de jeunes joueurs, 
ainsi que le retour certain de 
certains blessés en mars prochain, 
notamment Ismaïl Bennacer, 
Houssem Aouar et Hicham 
Boudaoui, le sélectionneur 
national sera contraint de faire 

des choix douloureux. « En 
mars, ce sera compliqué pour 
moi d’arrêter la liste », s’est 
confié Vladimir Petkovic à l’un 
de ses collaborateurs avant la fin 
de ce dernier stage. Admettons 
qu’entre temps, Rayan Cherki 
(Olympique Lyonnais) et 

Maghnes Akliocuhe (AS 
Monaco), qui ont été approchés 
par la FAF,  acceptent de jouer 
pour l’Algérie, le choix de la liste 
sera d’autant plus compliqué. Du 
coup, le sélectionneur national 
sera amené à gérer un problème 
d’excès de « richesse ».

Le séjour des Verts à Tizi 
Ouzou n’a pas duré plus 
de 24h. Arrivés samedi 

dernier à 20h30 à l’hôtel Lalla 
Khedidja, après un voyage 
d’un peu plus d’une heure, 
les coéquipiers de Mahrez ont 
regagné le CTN juste après la 
rencontre, un saut très court en 
Kabylie, le plus court peut-être 
dans une ville algérienne depuis 
1962, mais l’expérience semble 
avoir marqué à jamais nos 
internationaux.
«Une vraie ambiance, on est 
très contents. Incha Allah on 
reviendra ici, parce que le 
stade est magnifique. On est 
très contents, c’est une super 
journée», dira Mahrez après 
la victoire décrochée contre le 
Libéria, alors que l’homme du 
match, le Rennais Amine Gouiri, 
a posté avec fierté le message 
suivant à l’issue de la partie : 
«Merci Tizi Ouzou, merci les 
fans de Kabylie.» Il faut dire que 
l’ambiance au stade Hocine-Aït-
Ahmed, était magnifique, tout 
comme tout ce qui a entouré 
la partie. Depuis le début des 
préparatifs de la réception des 
Verts dans la ville des genêts, 
Tizi Ouzou ne parlait que de 
l’arrivée de la sélection dans le 
nouvel antre de la JSK, la plupart 
des billets ont été acheté par des 
supporters de la JSK. On  a pu 

le constater à travers les slogans 
lancés à partir des tribunes, que 
dire alors du climat et du temps 
printanier dans lequel a eu lieu ce 
match. Tout était presque parfait, 
et les joueurs l’ont senti dès leur 
arrivée au modeste hôtel Lalla 
Khedidja et ses 3 étoiles, un 
petit établissement qui n’a pas 
pu contenir la forte délégation 
des Verts, au point de recourir à 
l’hôtel du stade, inauguré pour 
accueillir des membres du staff 
et des membres de l’équipe de 
la logistique. Tizi Ouzou était 

au rendez-vous, et les joueurs 
s’y sont sentis très à l’aise, mais 
ce qui intéresse le plus c’est que 
tout cela était visible aussi sur le 
terrain, certes la pelouse n’était 
pas parfaite, mais le public a joué 
un rôle déterminant, poussant 
Mahrez et consorts à réaliser 
une démonstration offensive. 
Dès l’arrivée de l’équipe sur 
le terrain, avec leurs mobiles, 
en train de filmer, ils étaient 
agréablement surpris, par la 
beauté du stade, par l’accueil 
d’un public, différent, mais avec 

autant d’amour pour les couleurs 
nationales, cela s’est fait sentir 
pendant le match. Au moment 
où l’équipe était en retard au 
score, ils ont poussé l’équipe 
à aller ramener l’égalisation 
puis l’avance avant de prendre 
le large. Il y avait même des 
fumigènes, malgré la stricte 
couverture sécuritaire qui a 
accompagné la rencontre. Les 
déclarations des joueurs reflètent 
leur satisfaction, Mahrez promet 
même de revenir. L’EN peut-être 
rejouera à l’avenir à Tizi Ouzou ?

Incertitude
Plusieurs obstacles ont failli 
rendre impossible ce match 
de dimanche à Tizi Ouzou, 
principalement l’obstacle de 
l’hébergement, une solution a 
été trouvée pour dépanner, mais 
l’EN n’a pas pu profiter d’un 
séjour plein, elle ne s’est même 
pas entraînée à Tizi Ouzou, chose 
qu’elle aimerait faire à l’avenir. 
Que faut-il faire maintenant pour 
rendre le vœu de Mahrez possible 
?  Les carences en matière 
d’infrastructures hôtelières à 
Tizi Ouzou ont été constatées, 
longtemps passées sous silence, 
la première visite de l’EN a pu 
déterrer cet énorme souci, ça va 
peut-être booster ce secteur à 
l’avenir, mais dans l’immédiat 
l’EN devra puiser dans ce qui 
existe déjà, peut-être en recourant 

à l’hôtel du stade malgré le bruit 
que les joueurs devront supporter 
lorsqu’il s’agira de préparer les 
différents protocoles de la FIFA 
et de la CAF. L’autre souci qui 
pourrait entraver cette démarche 
soutenue par les joueurs, c’est 
l’hébergement des équipes 
visiteuses, l’équipe du Libéria 
lors de ce stage a bien voulu 
élire domicile à Alger et faire 
le périple des 100 kilomètres le 
jour du match, mais cela pourrait 
ne pas être le cas des prochains 
adversaires de l’EN. Dans ce 
cas-là, il faudra les loger dans 
des établissements dignes de ce 
nom, lors de cette date il y avait 
des options dans le secteur privé 
qui n’ont pas été actionnées, 
à l’image du Relais Vert ou le 
Best Titanic, elles peuvent être 
utilisées, mais ça reste tributaire 
d’un accord de l’équipe visiteuse. 
En résumé, Tizi Ouzou pourrait 
être la nouvelle forteresse de 
l’EN, les joueurs s’y sentent 
bien, le stade leur plaît et leur 
rappelle l’ambiance européenne 
dans laquelle ils performent. 
La FAF et les autorités vont 
devoir fournir des efforts pour 
rendre possible la validation de 
cette nouvelle domiciliation et 
permettre aux Verts de décrocher 
une 5e qualification à une Coupe 
du monde de ce cette terre 
révolutionnaire.

Mercredi 20 Novembre 2024

12 Sport National



Argentine :
Lionel Scaloni prépare un grand coup de balai

Le dérapage choquant du sélectionneur de la Tunisie 
sur l’Algérie et le Maroc

Championne du monde en 
titre et vainqueur de la 
dernière Copa América, 

l’Argentine domine le monde du 
football international. Mais son 
sélectionneur ne compte surtout 
pas se reposer sur ses lauriers. Et 
il vient de mettre un sacré coup 
de pression à plusieurs cadres.
Cette nuit, à 1h du matin, 
l’Argentine reçoit le Pérou pour 
son dernier match de 2024, une 
nouvelle année riche en émotion 
pour l’Albiceleste. Un an et demi 
après avoir brodé la troisième 
étoile de champion du monde 
sur son maillot, l’Argentine a 
confirmé sa mainmise sur le 
continuent sud-américain en 
remportant une deuxième Copa 
América consécutive aux États-
Unis. Gavés de trophées, mais 
pas rassasiés, les hommes de 
Lionel Scaloni ont redémarré la 
saison 2024/2025 en s’offrant 
des succès spectaculaires face 
au Chili (3-0) et la Bolivie (6-0). 
Mais les partenaires de Lionel 
Messi ont connu également 
quelques couacs hors de leur 
base contre la Colombie (1-2), 
le Venezuela (1-1) et le Paraguay 
(1-2). Première du classement des 
éliminatoires du Mondial 2026 
de la zone AmSud, avec trois 
points d’avance sur l’Uruguay 
et la Colombie, l’Argentine veut 
donc conclure cette année 2024 

sur une bonne note, en espérant 
que la Celeste et les Cafeteros 
trébucheront respectivement face 
au Brésil et l’Équateur.

Pas touche à Messi
Pour Scaloni, c’est également le 
moment de féliciter ses troupes 
malgré les quelques contre-
performances citées ci-dessus. « 
Nous abordons ce match avec le 
sentiment d’avoir beaucoup joué 
ensemble, alors qu’auparavant, 
nous avions l’impression de nous 
être très peu vus. Si vous ajoutez 
à cela le fait que les joueurs n’ont 
pas eu le temps de se reposer 
dans leurs clubs, vous aurez 
l’impression que nous avons 
beaucoup joué, mais la réaction 
des joueurs est merveilleuse. Ils 
sont heureux d’être ici et c’est 
la meilleure chose qui nous 
arrive. L’année a été marquée 
par de nombreux matches et il 
faut beaucoup d’énergie pour 

être ici. Cette année a été intense 
et surtout très excitante », a-t-
il confié hier en conférence de 
presse.
Cependant, le sélectionneur 
albiceleste s’est fait remarquer 
en envoyant un message clair à 
toute son équipe. Après avoir 
protégé le groupe qui a ouvert 
d’or tout un pays, Scaloni a 
décidé de changer son fusil 
d’épaule, notamment en vue de 
la prochaine Coupe du Monde 
2026 organisée conjointement 
aux États-Unis, au Canada et au 
Mexique. «Nous avons besoin de 
joueurs qui jouent. Ces six matchs 
ont été très rapprochés de la Copa 
América. Nous avons choisi de 
continuer avec la base qui nous 
a donné la joie de la coupe et il 
n’y a pas eu beaucoup de temps 
pour faire venir d’autres joueurs, 
mais à partir de maintenant, nous 
avons besoin que tout le monde 

joue et à partir de là décider du 
niveau de football de chacun». 
À partir de 2025, fini donc les 
passe-droits. Une décision qui 
n’a surpris personne.
Plusieurs stars sont menacées

« Scaloni a fait comprendre 
qu’un changement arrivait. Un 
changement qui, jusqu’ici, ne 
s’était pas fait par gratitude pour 
les joueurs qui ont tout gagné. 
Mais il y a aussi un changement 
qui a dû se faire pour des raisons 
générationnelles comme Angel 
Di Maria (36 ans) qui a pris sa 
retraite. Guido Rodriguez ((30 
ans) de West Ham qui a joué le 
Mondial 2022, mais qui n’est 
plus rappelé. Marcos Acuña 
(33 ans). Nicolas Otamendi (36 
ans) va sûrement partir, il ne 
sera pas au prochain Mondial 
», nous a confirmé Claudi 
Mauri, journaliste à La Nacion. 
Reste maintenant à savoir qui 
pourraient être les principales 
victimes de cette nouvelle 
stratégie. Une chose est sûre, 
ce ne sera pas Lionel Messi. 
Malgré ses 37 ans, La Pulga reste 
intouchable. « Messi est un cas à 
part. Il jouera jusqu’à ce qu’il le 
décidera. Ce ne sera pas Scaloni 
qui décidera », explique Mauri. 
Une version confirmée par le 
propre Scaloni. « Dans le cas de 
Leo, c’est tout à fait différent. 
Il joue tout le temps, même 

lorsqu’il doit se reposer, mais 
nous ne pensons pas plus loin. »

En revanche, pour d’autres 
éléments, dont certains très 
connus, la question va se poser. 
« Il y a des joueurs qui n’ont 
pas de continuité dans leur club, 
comme Leandro Paredes. On 
verra ce qu’il va se passer avec 
Claudio Ranieri à la Roma. Si 
ça se passe mal, peut-être que 
ça peut profiter à Boca Juniors 
qui rêve de lui. Tagliafico a un 
niveau acceptable même à 32 
ans, mais je crois qu’il veut partir 
de Lyon en raison de la mauvaise 
situation financière de son club. 
On verra comment sa carrière 
va se poursuivre », poursuit 
Mauri. De son ôté, TyC Sports 
a également dressé une liste de 
joueurs mis sous pression. On y 
retrouve des éléments tels que 
Juan Foyth (Villarreal), German 
Pezzella (River Plate), Rodrigo 
De Paul (Atlético de Madrid), 
Paulo Dybala (AS Roma), 
Matias Soulé (AS Roma) ou 
encore Angel Correa (Atlético de 
Madrid). Vous l’aurez compris, 
même des stars de l’équipe 
argentine pourraient le payer 
cher à l’heure où de jeunes talents 
(Nico Paz, Alejandro Garnacho, 
Thiago Almada) pointent le bout 
de leur nez.

Après la défaite face 
à la Gambie hier, le 
sélectionneur tunisien 

a tenu des propos polémiques 
sur les binationaux algériens et 
marocains. Ses déclarations font 
couler de l’encre ce mardi.
Lundi soir, la Tunisie a accueilli 
la Gambie dans le cadre des 
éliminatoires à la Coupe 
d’Afrique des Nations. Mais 
les Aigles de Carthage se sont 
inclinés 1 à 0 chez eux. Une 
mauvaise nouvelle pour les 
Tunisiens, qui ont donc perdu la 
première place du groupe A. Mais 
plus que le résultat, ce sont les 
propos tenus par le sélectionneur 
intérimaire, Kaïs Yaâkoubi, qui 
font couler de l’encre ce mardi. 
Des déclarations polémiques, 
relayées par La Gazette du 
Fennec.
« Pourquoi la sélection nationale 
n’est plus performante ? Vous 
devez poser les bonnes questions 
», a-t-il commencé par déclarer 
avant de faire des allusions et 
les méthodes pratiquées selon 
lui par les autres sélections du 
Maghreb avec les binationaux. 
« Vous croyez que l’Algérie et 
le Maroc ramènent des joueurs 
binationaux, comme Gouiri 
et Cherki (il n’a jamais été 

en sélection algérienne, ndlr) 
gratuitement ? Non, absolument 
non. »

Des propos polémiques
Lancé, il a ajouté ensuite : «le 
pays voisin met le paquet pour 
s’offrir les joueurs ayant la double 
nationalité. J’ai déjà côtoyé un 
entraîneur des gardiens de but 
de la sélection qui a fait deux 
Coupes du Monde et deux CAN 
avec l’équipe d’Algérie. Il m’a 
raconté des choses incroyables 
que vous ne pouvez pas imaginer 
ce qu’ils font pour attirer ces 
footballeurs.»
Après avoir dénoncé ces fameuses 
méthodes, le sélectionneur 
tunisien «espère pourtant que la 
Fédération tunisienne de football 
(FTF) mettra en place la même 
stratégie semblable pour aller 
chercher des footballeurs de 
«premier rang»» comme l’écrit 
la GDF. Le média algérien 
s’indigne après cette «sortie 
médiatique pour le moins ratée» 
de la part du coach qui a perdu 
sa lucidité. La Gazette du Fennec 
ajoute que «Yaâkoubi pourrait 
même voir son intérim tourner 
court pour ces propos «hors 
jeu».» Il reste à savoir comment 
l’Algérie et le Maroc répondront 
à ces graves accusations.
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En Bref...

Le SVG, la nouvelle arme ultime des hackers

Samsung : Bientôt des lunettes connectées
L’intelligence artificielle aide 
ses utilisateurs pour tout type de 
tâches. Et certains s’en emparent 
même pour avoir une peau plus 
belle !
Depuis l’émergence de 
ChatGPT, de plus en plus de 
chatbots performants ont fait leur 
apparition sur le marché. Il faut 
dire que le public découvre au 
fur et à mesure de l’amélioration 
des chatbots des outils qui 
peuvent aider dans de plus en 
plus de domaines. Et même dans 
certains qui semblent incongrus, 
comme nous le montre cet essai 
fait par une internaute.

ChatGPT utilisé comme un 
dermatologue

Quand on a des problèmes de 
peau, le dermatologue est un 
spécialiste que l’on peut voir 
assez souvent. Sauf qu’il peut 
être difficile d’avoir un rendez-
vous rapidement, et que les 
consultations peuvent coûter 
cher. Alors, pour pallier ces 
problèmes, une internaute sur 
Reddit a expliqué avoir utilisé 
ChatGPT afin de développer 
une skincare, dans le but de se 
« débarrasser de mes comédons 
fermés, de mon acné, de 
minimiser les pores, de resserrer 
la peau et de réduire les ridules.»
Elle a par ailleurs aussi fourni à 
ChatGPT des photos de sa peau 
et des produits qu›elle utilisait 
déjà, pour que l›IA les prenne 
en compte. Enfin, elle a indiqué 
que « le plus important était de 
n›utiliser que des produits qui 
ne risquaient pas d›obstruer les 
pores. »
L’IA préconise des produits et 
des cosmétiques
Résultat, elle a obtenu une 
skincare, qu’elle suivait à la base 
seulement le matin, mais qu’elle 
a ensuite aussi mis en place pour 
le soir. Au bout de deux mois, 
elle a obtenu un résultat qui lui 
plaisait particulièrement, et que 
vous pouvez retrouver sur les 
photos ci-dessus, intégrée au 
message X.
Elle explique avoir reçu du 
chatbot des recommandations 
sur du nouveau maquillage 
non comédogènes, ainsi que 
sur de nouveaux produits. « 
Les nouveaux produits que 
j’ai ajoutés sur la base des 
recommandations du chat et qui, 
selon moi, ont fait la plus grande 
différence sont la vitamine 
C, la niacinamide, l’acide 
hyaluronique et la trétonoïne 
(mais je l’utilisais déjà) » a 
détaillé l’internaute. Alors, usage 
pragmatique du chatbot, ou 
dangereuse dérive ?

Les rumeurs se précisent 
autour du premier 
dispositif XR de Samsung. 

Des lunettes intelligentes 
intégrant l’IA Gemini de Google 
devraient voir le jour au troisième 
trimestre 2025.
C’est un secret de polichinelle 
: Samsung planche sur un 
projet de réalité mixte. Selon 
de récentes déclarations du 
PDG de Qualcomm, il s’agirait 
plus exactement de lunettes 
connectées et non d’un casque 
comparable à l’Apple Vision Pro. 
Des déclarations qui semblent 
plus que jamais se concrétiser, 
puisque plusieurs rapports font 
désormais allusion à un appareil 
XR qui devrait prochainement 
être lancé en collaboration avec 
Google et son IA Gemini.
Samsung plancherait sur 
des lunettes de réalité mixte 
propulsées par Gemini
Selon le média coréen Maeil 
Business Newspaper, Samsung 
développerait des lunettes 
connectées intégrant nativement 
l’intelligence artificielle Gemini. 
D’après un rapport de la société 
chinoise Wellsen XR, le géant 
technologique prévoirait une 

production initiale de 500 
000 unités. Les premières 
spécifications techniques 
révèlent un appareil équipé 
d’une puce Qualcomm AR1, 
d’un processeur auxiliaire NXP 
et d’une caméra Sony IMX681 
de 12 mégapixels.
À en croire les premiers éléments 
en notre possession, le dispositif 
XR de Samsung pèserait environ 
50 grammes et serait doté d›une 
batterie de 155 mAh. De plus, 
ces lunettes prendraient en 
charge les paiements mobiles 
via la lecture de QR codes et la 

reconnaissance gestuelle.
Avec la réalité mixte, Samsung 
adopte une stratégie différente 
d›Apple
Contrairement aux attentes 
initiales d›un concurrent direct 
au Vision Pro d›Apple, Samsung 
semble s›orienter vers un produit 
plus proche des Ray-Ban de 
Meta. L›autonomie et le poids 
étant relativement comparables 
à ces dernières, il y a fort à 
parier qu›il ne s›agit pas d›un 
dispositif pourvu d›un écran. 
D›ailleurs, le projet pourrait 
même avoir déjà été aperçu lors 

de la démonstration du Project 
Astra de Google à l›occasion 
de l›I/O 2024, où des lunettes 
connectées non identifiées ont 
été utilisées pour interagir avec 
Gemini via des commandes 
vocales, à l›image des récentes 
démonstrations d›OpenAI avec 
GPT-4o.
La présentation officielle de 
ces lunettes connectées de 
Samsung propulsées par l›IA 
Gemini pourrait avoir lieu dès 
le mois de janvier prochain, 
soit plus précisément durant 
l›événement Galaxy Unpacked. 
Sa commercialisation serait 
néanmoins prévue pour l›été 
2025, suivant ainsi la stratégie 
de lancement adoptée pour la 
Galaxy Ring quelques mois plus 
tôt.
Pour l›heure, bien que Samsung 
n’ait pas officiellement confirmé 
l’intégration de Gemini dans ses 
lunettes connectées, les différents 
indices laissent présumer que 
cette collaboration avec le géant 
de Mountain View est tout à fait 
envisageable.

Les fichiers graphiques 
vectoriels SVG, initialement 
conçus pour améliorer 
l’expérience visuelle sur le 
web, sont désormais détournés 
par les pirates informatiques 
pour mener à bien certaines 
attaques. Une technique qui 
déjoue les systèmes de défense 
traditionnels et inquiète certains 
experts en cybersécurité.
Il s’avère, que parfois, la 
simplicité peut être aussi 
une force. À l’heure où les 
cyberattaques assistées par 
l’intelligence artificielle 
se multiplient (le Crédit 
Agricole cet été, campagnes de 
phishing automatisées grâce à 
LOLCopilot, etc.), les hackers 
semblent se tourner vers une 
technique moins complexe.
Le SVG (Scalable Vector 
Graphics) fait partie des 
petits chouchous de certains 
cybercriminels, qui parviennent 
à exploiter avec habileté les 
spécificités techniques de ce 
format pour attaquer avec une 
efficacité tout aussi redoutable. 
Ce dernier, étant du texte, 
permet une grande flexibilité 
dans la création de fichiers 
malveillants.

Une architecture technique 
propice aux détournements

Le SVG se distingue 
fondamentalement des autres 
formats d’images numériques. 
Là où JPG et PNG assemblent 
des milliers de pixels colorés 
pour composer une image, 
le SVG utilise des formules 
mathématiques pour décrire 
des formes géométriques, 
des lignes et du texte. Cette 
nature vectorielle permet, à 
la base, d’obtenir des images 
parfaitement adaptables à 
toutes les résolutions d’écran, 
mais le rend idéal pour 
toute manipulation hostile : 
XSS (Cross-Site Scripting), 
stéganographie (dissimulation 
de messages ou de code), etc.
Très commode pour les hackers, 
puisque cela apparaîtra pour 
la victime comme un simple 
fichier image : une surface 
d’attaque absolument parfaite 
! L’équipe de recherche 
MalwareHunterTeam, dont 
les travaux sont relayés 
par BleepingComputer, a 
documenté une augmentation 
notable des attaques exploitant 
ce format.
Des attaques multiformes 

qui défient les défenses 
traditionnelles
L›arsenal des cybercriminels 
s›est considérablement enrichi 
grâce aux possibilités offertes 
par le format SVG. Par exemple, 
en exploitant l›élément 
HTML <foreignObject> et 
les fonctionnalités JavaScript 
intégrées, ils sont en 
mesure de développer des 
stratagèmes variés : formulaires 
d›hameçonnage invisibles 
aux systèmes de détection, 
téléchargements automatiques 
de logiciels malveillants, ou 
redirections furtives vers des 
sites compromis.
Les échantillons analysés 
révèlent des techniques 
d›usurpation plutôt élaborées, 
preuve que les pirates excellent 
dans l›art de la contrefaçon 
numérique, créant des répliques 
convaincantes de documents 
professionnels : feuilles de 
calcul Excel, documents 
administratifs, ou demandes 
d›information apparemment 
légitimes. Ces leurres, une fois 
activés, dérobent les identifiants 
des utilisateurs ou déclenchent 
l›installation de malwares.
Les experts de 

BleepingComputer soulignent 
que cette technique n›est 
pas totalement nouvelle, 
ayant déjà été observée dans 
des campagnes d›attaques 
précédentes, notamment 
celles utilisant le malware 
bancaire Qbot. Néanmoins, 
son utilisation s›intensifie et se 
sophistique, les pirates affinant 
leurs méthodes pour maximiser 
leur efficacité.

Voici quelques conseils pour 
vous prémunir. Adoptez une 
vigilance maximale envers 
les fichiers SVG reçus par 
email et ne cliquez jamais 
sur les liens contenus dans 
ces fichiers et évitez de les 
ouvrir, même s›ils proviennent 
d›une source connue. La base 
: utilisez un bon antivirus, 
régulièrement mis à jour. Enfin, 
scannez régulièrement votre 
PC pour détecter d›éventuelles 
infections. Même si les attaques 
par SVG sont difficilement 
détectables, elles ne sont pas 
totalement invisibles.
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En appoint ou au cœur du 
traitement des rhumatismes, 
et de l’arthrose en 

particulier, les remèdes naturels 
rendent d’immenses services, 
notamment pour soulager 
les douleurs articulaires. 
Alimentation, phytothérapie, 
aromathérapie, homéopathie… 
le point sur tous les traitements 
naturels de l’arthrose.
Les rhumatismes sont des 
maladies douloureuses, aiguës 
ou chroniques, qui gênent le 
fonctionnement d’articulations 
essentielles aux mouvements. 
L’arthrose, le plus fréquent des 
rhumatismes, est une maladie 
dégénérative du cartilage. Celui-
ci est normalement en perpétuel 
remaniement, et ses produits 
de dégradation sont évacués. 
Quand ce processus est rendu 
impossible, surviennent des 
poussées inflammatoires répétées, 
qui détruisent le cartilage.
Les plantes anti-inflammatoires 
qui soulagent les rhumatismes

Si les rhumatismes sont soulagés 
par des anti-inflammatoires 
non stéroïdiens (AINS), les 
médecines naturelles sont 
capables de calmer les douleurs 
et les inflammations, notamment 
les plantes. Voici les conseils du 
Dr Jean-Michel Morel, médecin 
généraliste phytothérapeute, tirés 
de son ouvrage Traité pratique 
de phytothérapie (éd. Jacques 
Grancher).

La prêle, reminéralisante
Composée de tiges en « queue-
de-cheval », la prêle des champs, 
gorgée de minéraux précieux 
pour combattre l’arthrose et les 
autres rhumatismes dégénératifs, 
est notamment riche en silicium. 
Celui-ci est un des matériaux 
constitutifs du cartilage et de l’os, 
dont il améliore la souplesse et la 
solidité.
Comment l’utiliser ? En traitement 
de fond essentiellement, sous 
forme de poudre micronisée, 1 
à 3 g par jour, ou de suspension 
intégrale de plantes fraîches qui 
préserve les minéraux, à raison 
d’une cuillerée à café le matin, 
souvent associé à de l’ortie ;
Les précautions d’emploi : la forme 
micronisée permet d’éviter les 
problèmes de tolérance gastrique. 
La prêle est contre-indiquée en cas 
d’insuffisance rénale.

L’harpagophytum, contre la 
douleur articulaire

La racine secondaire (le tubercule) 
de cette plante qui pousse dans 
les déserts d’Afrique du Sud 
contient des iridoïdes, comme 
l’harpagoside aux propriétés anti-
inflammatoires.
L’harpagophytum (également 
surnommé « griffe du diable ») 
soulage activement (des études 
cliniques chez l’homme l’attestent) 
les douleurs articulaires légères à 
modérées, et diminue la raideur 

des articulations. Il serait efficace 
aussi sur les douleurs lombaires.
Comment l’utiliser ? Sous forme 
d’extrait sec, en gélule, à la dose 
de 2 g par jour, ou son équivalent 
en poudre de plante, jusqu’à 5 g 
par jour, en cures discontinues, 
dix jours par mois par exemple, 
dans les poussées « chaudes » 
inflammatoires ;
Les précautions d’emploi : 
l’harpagohytum est extrêmement 
bien toléré et les effets indésirables 
(une accélération du transit) sont 
rares. Aucune interaction avec 
d’autres médicaments n’a été 
notifiée.

La reine-des-prés, aspirine 
végétale

Les parties aériennes fleuries de la 
plante, herbacée de grande taille, 
commune partout en Europe dans 
les lieux humides, contiennent 
des dérivés salicylés. Quand on 
en froisse les fleurs, on retrouve 
l’odeur si caractéristique de 
l’aspirine du Rhône, du salicylate 
de méthyle 
Ses principes actifs ont des effets 
anti-inflammatoires comparables 
aux harpagosides, mais ils sont 
plutôt réservés aux rhumatismes 
aggravés par l’humidité. Ces 
rhumatismes sont plus traînants, 
en général moins aigus, mais plus 
enraidissants. Cette plante a ceci 
de remarquable qu’on y trouve les 
actifs anti-inflammatoires et leur 
naturel antidote, des tanins, qui 
protègent l’estomac.
Comment l’utiliser ? Sous forme 
d’extrait sec ou fluide, de poudre 
ou de teinture-mère. Pendant la 
crise, on sirote durant la journée 
une infusion d’une poignée de 
sommités fleuries dans 1 l d’eau 
; en traitement de fond, et si les 
signes sont importants, privilégier 
50 gouttes matin et soir de teinture-
mère à diluer dans un peu d’eau. 
L’association cassis et reine-des-
prés peut être intéressante ;
Les précautions d’emploi : 
elles sont identiques à celles de 
l’aspirine. La reine-des-prés est à 
éviter en cas de gastrite, d’allergie à 
l’aspirine, de prise d’anticoagulant 
ou d’anti-inflammatoires.
Le cassis, « antirouille » et 
antidouleur
Les feuilles de cet arbrisseau 
contiennent des polyphénols 
(des flavonoïdes, des tanins et 
leurs précurseurs) qui sont de 
puissants antioxydants. Autant 
de composants qui sont actifs 
sur les phénomènes associés à 
l’inflammation chronique. Ils 
exercent également un effet 
analgésique.
Comment l’utiliser ? En 
traitement de fond (les cures 
sont alors continues), associé 
éventuellement à d’autres plantes 
anti-inflammatoires, la feuille de 
frêne, l’ortie ou la reine-des-prés. 
À privilégier, une décoction-
macération qui marie, à quantités 

égales, les feuilles de cassis, de 
bouleau, de frêne, d’ortie et les 
sommités fleuries de reine-des-
prés. La recette ? On jette une 
poignée de ce mélange dans 
de l’eau bouillante, on coupe 
l’ébullition et on laisse infuser 15 
min. À boire tout au long de la 
journée ;
Les précautions d’emploi : le 
cassis est sûr, il n’est pas toxique et 
aucun effet secondaire n’est décrit.
Une bonne hygiène de vie 
fait partie des remèdes contre 
l’arthrose
Outre la phytothérapie, une 
autre approche importante de la 
prise en charge de l’arthrose est 
celle de l’alimentation, et plus 
généralement de l’hygiène de vie. 
Voici les conseils du Dr Philippe 
Mattmann, médecin généraliste 
spécialisé en Phyto-Aromathérapie 
clinique, tirés de son ouvrage Le 
grand livre pour se soigner au 
naturel : Tous les conseils d’un 
médecin spécialiste des plantes 
pour se soigner efficacement et 
sans risque ! (éd. Eyrolles).

Un poids modéré
Un lien entre l’alimentation et 
l’état articulaire - voire entre 
l’observance de certains régimes 
alimentaires et l’évolution de 
certaines pathologies - a été 
remarqué. L’obésité est ainsi 
un facteur de risque majeur 
trois fois plus important que 
l’âge. Une action mécanique de 
l’accès pondéral s’exerce sur les 
articulations, mais les sécrétions de 
cytokines par le tissu adipeux sont 
aussi des facteurs aggravants. Une 
perte de 5 kg peut déjà beaucoup 
améliorer la symptomatologie 
douloureuse notamment celle des 
genoux.
Une alimentation hypotoxique

Une façon simple de limiter la 
formation de toxine et de choisir 
une alimentation hypotoxique :
Certains aliments possèdent de 
bons effets détoxifiants. Un modèle 
est le régime méditerranéen, à 
base de fruits et de légumes crus. 
À l’inverse, éviter les graisses 
saturées, toutes les viandes grasses 
et rouges, les laitages mais aussi 
l’alcool et tous les excitants ;
Toutes les plantes de la famille 
des brassicacées (chou, brocolis, 
navet, radis, raifort et cresson) 
contiennent des substances 
soufrées bénéfiques, les 
glucosinolates ;
Les fruits rouges, outre le 
rapport d’antioxydants, stimulent 
la production de glutathion, 
antioxydant central dans le 
processus d’élimination. La poire 
est en bon draineur articulaire. 
Les légumes riches en fructanes 
ont une action protectrice sur 
la flore intestinale. Citons aussi 
: le topinambour, les salsifis, 
l’ail, l’oignon, le pissenlit et les 
poireaux 
Les laits fermentés riches en 

probiotiques permettent de 
renforcer l’équilibre du biotope 
intestinal. Une cure de jus frais de 
pomme de terre crue est conseillée 
: un petit verre chaque matin. Les 
jus de chou et de carottes sont 
également très utiles ;
Certains aliments sont 
particulièrement efficaces sur le 
foie et les reins. Sur le foie, on 
peut citer l’artichaut et le radis noir 
pour leurs actions cholérétiques, 
ainsi que l’avocat très riche en 
glutathion, et tous les légumes 
de la famille des brassicacées. 
Sur les reins, le céleri, les graines 
de courge, les concombres et la 
betterave ;
Les oméga-3 : les aliments 
riches en oméga 3 ont 
des vertus analgésiques et 
anti-inflammatoires. Une 
supplémentation en oméga-3 peut 
être opportune, tout en veillant 
à diminuer les apports en acide 
gras oméga-6 qui augmentent les 
douleurs articulaires ;
La consommation régulière de 
végétaux fortement alcalinisants 
permet d’épargner le calcium 
osseux, et de lutter contre 
les acidoses génératrices 
de contractures et raideurs 
musculaires. On retrouve là 
toute l’utilité des cures de jus de 
légumes (notamment le jus de 
chou), de fruits entiers (c’est le 
potassium présent sous forme de 
sel organique qui exerce une action 
alcalinisante), ou des monodiètes.

Une bonne hydratation
L’hydratation stimule les fonctions 
d’élimination. Il est indispensable 
de boire un litre et demi - voire 
deux litres - par jour, sous forme 
de tisane - voie royale dans cette 
optique de détoxication (romarin, 
menthe, pissenlit, verge d’or, 
bardane) - thé vert (ou rooibos) 
riche en antioxydants, et tisanes 
spécifiques (chiendent, cassis, 
saule, frêne).
La cure de sève de bouleau. Ses 
vertus thérapeutiques sont déjà 
préconisées par sainte Hildegarde 
au XIIe siècle. Véritable draineur 
de l’organisme, la sève de bouleau 
rétablit l’équilibre acido-basique, 
active la durée et l’élimination 
des déchets organiques. Elle est 
souvent proposée sous une forme 
enrichie en bourgeons de cassis ou 
de boulot.
Lutter contre le stress oxydatif 

en apportant vitamines et 
minéraux

Vitamines C, D, E : en leur 
absence, l’arthrose se développe 
plus rapidement ;
Vitamine C : elle contribue à 
la formation de collagène pour 
assurer le maintien du cartilage 
: on la trouve dans le cassis, 
l›argousier, l›acérola, le kiwi, le 
cynorrhodon ;
Vitamine E : elle contribue à 
protéger les cellules contre le 
stress oxydatif.

Le magnésium et le manganèse 
jouent un rôle protecteur

Le silicium, le cuivre et le zinc 
sont antioxydants et permettent de 
lutter contre le vieillissement des 
articulations. Le silicium a un effet 
stabilisateur de l’équilibre minéral 
(l’ortie aide à maintenir le confort 
et la souplesse articulaire), le zinc 
aide à maintenir l’ossature 
Le soufre (méthyl sulfonil 
méthane ou MSM) contribuerait 
à maintenir en bon état les tissus 
conjonctifs, dont celui du cartilage 
et des tendons.
La pratique d’une activité physique 
régulière en prévention
Le sport active la microcirculation, 
nourrit le cartilage, renforce 
les muscles et les os et favorise 
l’élimination des toxines. Le 
massage est aussi un excellent 
moyen préventif. Un sommeil de 
bonne qualité et la pratique de la 
relaxation au coucher sont utiles 
en prévention.

Les autres approches pour 
traiter naturellement l’arthrose
D’autres approches 
complémentaires permettent 
de soulager naturellement les 
rhumatismes. Voici les conseils du 
Dr Philippe Mattmann.

Arthrose et aromathérapie 
(huiles essentielles)

La prescription concerne la voie 
locale, avec les contre-indications 
usuelles liées aux composants et 
celles liées à l’âge, la grossesse, 
le pourcentage du mélange et la 
localisation de l’application. La 
réflexion s’attache à rechercher les 
molécules actives, puis les huiles 
essentielles qui les contiennent, 
suivant quatre axes thérapeutiques 
Antalgique : Menthe poivrée, 
giroflier, lavande officinale, 
camomille allemande ou 
matricaire, eucalyptus citronné ;
Anti-inflammatoire : gaulthérie, 
gingembre, romarin ;
Troubles musculaires et tendineux 
: pin sylvestre, pin maritime, 
cyprès, laurier noble, genévrier 
commun ;
Hématome/œdème : immortel, pin 
sylvestre, genévrier commun.
Arthrose et gemmothérapie
La gemmothérapie fournit une 
forme galénique parfaitement 
adaptée aux thérapeutiques au long 
cours. On les prescrit chez l’adulte, 
sans les associer de préférence, à la 
posologie de :
50 GT/jour pour les macérats 
glycérinés (MG) 1 DH ;
Ou, à raison, de 15 à 30 50 GT/
jour pour les macérats mères, plus 
concentrés.
On utilise les bourgeons suivants 
: cassis chêne pédonculé, séquoia, 
de préférence en prise matinale.

Comment soulager l’arthrose avec des remèdes naturels ?
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Le régime de la soupe aux choux 
est un programme minceur 
hypocalorique qui favorise une 
perte de poids rapide. Toutefois, 
en raison de son alimentation 
restrictive basée uniquement sur 
la soupe aux choux, il est difficile 
à suivre sur le long terme et ne 
doit pas être poursuivi au-delà de 
7 jours.
Bien qu’il soit restrictif et de 
courte durée, le régime de la 
soupe aux choux figure parmi 
les régimes les plus populaires. Il 
promet une perte de poids de 2 à 
5 kilos en une semaine, mais les 
résultats varient selon plusieurs 
facteurs tels que l’âge, le sexe et 
la morphologie. De plus, il est 
essentiel de considérer les effets 
potentiels sur la santé.
Quelles recettes de soupes aux 

choux pour mincir ? 
La soupe aux choux est 
rassasiante et favorise la 
combustion des graisses. Vous 

devez en consommer au début 
de chaque repas (petit-déjeuner, 
déjeuner, collation et dîner). La 
soupe doit être composée de 
plusieurs légumes, tels que le 
chou, les tomates, l›ail, l›oignon, 
le poivron, les carottes, le céleri 
et le persil, mais sans pommes 
de terre. Vous pouvez également 
y ajouter des épices comme le 
curry.  Voici quelques idées faciles 
et peu coûteuses pour réaliser des 
soupes aux choux savoureuses et 
brûle-graisses. 

Quels sont les aliments 
autorisés pendant un régime 

soupe aux choux ? 
Jour 1 : fruits
Jour 2 : légumes
Jour 3 : fruits + légumes 
Jour 4 : banane (maximum 3) + 
lait écrémé
Jour 5 : bœuf cuisiné sans matière 
grasse ou volaille sans peau
Jour 6 : bœuf, veau, volaille sans 

peau et cuits sans matière grasse 
+ légumes
Jour 7 : riz complet, jus de fruits 
sans sucres ajoutés + légumes  
Quels sont les aliments interdits 
pendant un régime soupe au 
choux ? 
Le régime soupe aux choux est 
très restrictif. À l›exception des 
aliments conseillés, tous les 
autres sont interdits.
Matières grasses : beurre, huile, 
crème fraîche
Produits sucrés : confiture, 
chocolats, biscuits... 
Fromages et lait entiers 
boissons alcoolisées

Comment stabiliser son poids 
après le régime soupe aux 

choux?
À la fin de la première semaine, 
vous pourrez progressivement 
enrichir votre alimentation avec 
des fruits, puis des légumes, ou 
encore du bœuf ou du riz complet. 

En ce qui concerne les boissons, 
vous pouvez consommer de l›eau, 
du café ou du thé sans sucre. Les 
jus de fruits sans sucres ajoutés 
peuvent être introduits le 7ᵉ 
jour. Pour éviter les fringales et 
atteindre rapidement la satiété, il 
est recommandé de boire un bol 
de soupe le matin et avant le dîner. 
Enfin, veillez à respecter un délai 
minimum de deux semaines avant 
de recommencer si nécessaire.

Est-ce qu›on peut faire du 

sport pendant un régime soupe 
aux choux ? 

Étant donné qu›il s›agit d›un 
régime hypocalorique (600 kcal) à 
courte durée, l›apport énergétique 
est très faible. Il vaut donc mieux 
éviter toute activité physique, car 
celle-ci augmenterait la dépense 
énergétique, pouvant provoquer 
de l›hypoglycémie, un malaise 
vagal, et accroître le risque 
d›accidents cardiovasculaires.

Le cardio, on en a toujours besoin 
pour durer dans l’effort. Voici 4 
exercices à faire à la maison pour 
augmenter son rythme cardiaque 
et puiser dans son stock de 
graisses pour perdre du poids.
Les exercices de cardio se 
pratiquent en intérieur qu’en 
extérieur. On les retrouve 
quasiment dans tous les sports qui 
nécessitent de produire un effort. 
Normal, puisqu’ils consistent à 
augmenter le rythme cardiaque 
afin d’augmenter les dépenses 
énergétiques puis à puiser dans 
les graisses superflues. Ce sont 

des alliés indispensables dans un 
programme de remise en forme. 
Voici 4 exercices qui ont fait 
leurs preuves. 

1. Jumping Jacks
Sautez en levant les bras et 
en écartant les jambes tout en 
gardant un rythme soutenu. 

2. Mountain Climber 
En position de planche, ramenez 
vos jambes l’une après l’autre 
vers la poitrine. Veillez à bien 
rester sur la pointe des pieds. 
Si vous souhaitez intensifier 
l’effort, il vous suffira d’accélérer 

la cadence, en restant dynamique 
et en veillant à bien garder la 
ceinture abdominale stable. 

3. Montées de genoux 
Courrez sur place en montant les 
genoux le plus haut possible.

4. Skater 
Alternez passage de la jambe 
droite vers l’arrière, puis la 
la jambe gauche.  A chaque 
croisement touchez la pointe 
du pied de votre jambe de 
devant. Contrôlez et maîtrisez le 
mouvement.

Fini les poireaux sableux 
impossibles à laver ! 
Avec cette astuce de chef, 

vous viendrez à bout de la terre 
beaucoup plus facilement.
Tous ceux qui l’ont déjà cuisiné 
le savent bien : les poireaux, 
c’est une véritable tannée à 
nettoyer. On a beau les rincer 
dans tous les sens, il reste 
toujours un peu de terre quelque 
part. Résultat des courses, celle-
ci se glisse régulièrement dans 
notre assiette et nous terminons 
le repas en grinçant des dents… 
Mais comment diable cette terre 
échappe-t-elle à notre attention 
? Elle se cache dans un recoin 
invisible à l’œil nu. Et pour la 

déloger, il y a un petit geste de 
chef à connaître. Norbert Tarayre 
nous a soufflé sa technique 
imparable !
«Les poireaux, c›est un peu 
comme les épinards : il faut les 
laver, sinon vous risquez d›avoir 
de la terre», illustre le cuisinier. 
Oui, mais encore faut-il savoir 
comment s›y prendre ! En 
effet, comme l›explique le chef 
Norbert Tarayre dans sa vidéo 
Youtube, si vous n›effectuez pas 
ce petit geste avant de rincer vos 
poireaux, vous ne parviendrez 
jamais à venir à bout de toute la 
terre qu›ils renferment.
Pour commencer, on découpe 
racine en rasant la base, puis 

on incise la première peau, 
explique le cuisinier. Pour cela, 
il réalise une entaille en partant 
du vert du poireau jusqu›à la 
base et il épluche la première 

feuille. C›est sous cette dernière 
que se dissimule la terre ! Il 
rince ensuite soigneusement le 
poireau à l›eau claire. «Ça, c›est 
le premier lavage», précise-t-

il. Mais ce n›est pas tout à fait 
terminé. Il reste encore une 
dernière cachette… dans le 
vert du poireau. Il réalise donc 
deux incisions en croix dans la 
longueur des feuilles vertes. Cela 
permet ensuite de les écarter pour 
déloger plus facilement la terre 
qui s›y trouve. Il passe le tout 
sous un filet d›eau une seconde 
fois et le tour est joué.
Il ne vous reste plus qu›à émincer 
vos poireaux et à les faire tomber 
avec une noisette de beurre. Avec 
cette technique, vous allez enfin 
pouvoir vous préparer une vraie 
fondue de poireau sans craindre 
de croquer dans un grain de sable 

Poireaux
le bon geste pour les nettoyer facilement

Régime soupe aux choux 
 véritable brûle-graisse ou simple effet de mode ?

4 exercices de cardio pour améliorer son endurance



Pari réussi pour l’Institut du 
Monde Arabe à Paris « IMA », 
qui a affiché salle comble pendant 
les deux jours du Sommet 
international des pensées arabes 
(les 14 et 15 novembre) qui 
a exploré en profondeur les 
différents aspects des courants de 
pensées arabes contemporaines.

Organisé en collaboration avec 
le Centre arabe de recherches et 
d’études politiques « CAREP », 
le sommet a réuni des penseurs, 
intellectuels, journalistes et 
militants de l’ensemble du 
monde arabe qui ont développé 
devant un auditoire de tout âge 
et horizons, la richesse des idées 
qui foisonnent dans cette région 
du monde.

Dans un esprit de dialogue 
intense mais serein, plusieurs 
sujets ont été passé au crible, et 
un échange nourri s’est établi 
entre les participants et un public 
curieux et exigeant.

Les débats, tellement vastes, 
qu’ils sont impossibles à 

transcrire, feront l’objet d’une 
publication détaillée, selon les 
dire du président de l’IMA Jack 
Lang, Arab News en français 
livre cependant quelques-uns des 
éléments saillants, relevés dans 
l’un ou l’autre des neufs panels 
du sommet.

Sur le thème la pensée arabe 
en révolution, le panel modéré 
par la chercheuse universitaire 
Elizabeth Kassab, a exploré les 
liens entre les idées politiques et 
les processus révolutionnaires, 
interrogeant le rôle des idées 

dans le déclenchement des 
soulèvements.

Intervenant dans ce panel 
la chercheuse au « CNRS » 
Leyla Dakhli, estime que les 
révoltes arabes ont contribué 
à transformer les outils de la 
recherche, soulignant « qu’elles 
ont été un tournant pour les 
chercheurs » et concédant qu’elle 
a « repris contact avec le monde 
de la recherche à cause de ce qui 
se passait dans les rues et les 
évènements qui ont secoué notre 
région ».

Le professeur Yahd Ben 
Achour, spécialiste en droit 
public s’est interrogé sur « les 
rebondissements négatifs » des 
révoltes de 2011 qui ont donné 
lieu « a des guerres civiles, et au 
retour des dictatures ».

« Les rebondissements immédiats 
de toutes les révolutions sont 
négatifs » déplore Ben Achour 
« ça se termine toujours par 
le retour de la dictature, par la 
déception, par la frustration, par 
le reniement des promesses qui 
ont été faites ».

Un deuxième panel consacré aux 
médias indépendants qui se sont 
multiplié dans le monde arabe 
depuis 2011, a exploré l’impact 
de ces nouveaux médias sur les 
idées et l’imaginaire politique du 
monde arabe.

Intervenant dans ce panel, la 
rédactrice en chef de « Mada 
Masr », Lina Attalah a indiqué 
que depuis le début de la guerre à 
Gaza, « on essaie de déchiffrer le 
futur qui nous attend »

Le directeur de la publication 
« inkyfada » Malek Khadraoui 
a de son côté mis l’accent sur 
la suspicion qui entoure le 
journalisme d’investigation 
en Tunisie, affirmant que son 
média s’est trouvé accusé « 
d’effectuer le travail des services 
de renseignements ».

Rédacteur en chef du site « 
Megaphone News », Samer 
Frangieh insiste pour sa part 
sur l’impunité et compare les 
journalistes d’investigation 
indépendants à « des témoins qui 
attendent un tribunal qui n’existe 
pas ».

Les deux journées ont 
efficacement servi à décrire la 
complexité des événements qui 
ont lieu dans le monde arabe ainsi 
que la complexité de la recherche 
dans ces circonstances et 
l’importance pour un chercheur 
d’être à l’écoute en donnant toute 
sa place aux récits des gens.

La plateforme de streaming 
diffusera en direct le show que 
la star américaine donnera à 
Houston le 25 Décembre.

C’est les fêtes avant l’heure 
: Beyoncé annonce qu’elle 
donnera le 25 décembre son 
premier concert depuis la sortie 

fin mars de son album Cowboy 
Carter, hommage aux racines 
afro-américaines de la country. 
Ce concert, qui sera retransmis 
en direct sur Netflix, aura lieu au 
stade NRG de Houston (Texas), la 
ville natale de la star, à la mi-temps 
d’un match de football américain, 

qui opposera les Houston Texans 
aux Baltimore Ravens.

La chanteuse a fait cette annonce 
surprise sur Instagram lundi 18 
novembre, avec un bref clip dans 
lequel on la voit, juchée sur une 
voiture recouverte de pétales de 
roses, récupérer en vol un ballon 

de football amérain.

Selon le communiqué de presse, 
«des invités spéciaux» présents 
sur l’album devraient monter 
sur scène durant le concert. De 
nombreux «guests» sont présents 
sur Cowboy Carter et notamment 
Miley Cyrus, Post Malone, Dolly 

Parton, Willie Nelson, Shaboozey, 
Tiera Kennedy et Linda Martell. 

Beyoncé, qui a déjà joué à deux 
reprises durant la mi-temps du 
Super Bowl, en 2013 et en 2016, 
est en tête des nominations des 
prochains Grammy Awards qui 
seront décernés à Los Angeles.

Selon les médias algériens, 
une survivante à un 
massacre lors de la 

décennie noire qui a été suivie 
médicalement par la femme de 
Kamel Daoud, dit s’être reconnue 
dans le personnage principal du 
roman «Houris».

Antoine Gallimard, le président 
des éditions Gallimard, a dénoncé 
lundi 18 novembre les attaques 
diffamatoires à l’encontre de 
l’auteur franco-algérien Kamel 
Daoud, Goncourt 2024(Nouvelle 
fenêtre) pour son roman Houris, 
accusé par une victime de la 
guerre civile en Algérie d’avoir 
exploité son histoire et ses 
traumatismes.

«Si Houris est inspiré de faits 
tragiques survenus en Algérie 
durant la guerre civile des 
années 1990, son intrigue, ses 
personnages et son héroïne 
sont purement fictionnels», 

affirme Antoine Gallimard dans 
un communiqué. «Depuis la 
publication de son roman, Kamel 
Daoud fait l’objet de violentes 
campagnes diffamatoires 
orchestrées par certains médias 
proches d’un régime dont nul 
n’ignore la nature», poursuit le 
dirigeant de la maison d’édition 
qui s’est vu interdire de présenter 
ses ouvrages lors du salon 
international du livre d’Alger, 
qui s’est terminé samedi 16 
novembre.

Banni en Algérie

L’interdiction de participer à ce 
salon(Nouvelle fenêtre) a été 
notifiée aux éditions Gallimard 
début octobre, quand Houris, le 
roman de Kamel Daoud sur les 
violences de la «décennie noire» 
(entre 1992 et 2002), était déjà vu 
comme l’un des grands favoris du 
Goncourt. Il a remporté le prix, 
le plus important de la littérature 

française, le 4 novembre 2024.

Le livre n’a pas pu être édité en 
Algérie, où il tombe sous le coup 
d’une loi interdisant tout ouvrage 
sur cette période sanglante qui 
a fait au moins 200 000 morts, 

selon des chiffres officiels. 
«Après l’interdiction du livre 
et de notre maison d’édition au 
salon du livre d’Alger, c’est au 
tour de son épouse [psychiatre de 
profession], qui n’a aucunement 

sourcé l’écriture de Houris, 
d’être atteinte dans son intégrité 
professionnelle», poursuit 
Gallimard.

Une femme dit s’être reconnue 
dans le personnage principal

Selon les médias algériens, 
Saâda Arbane, survivante 
d’un massacre lors de la 
décennie noire, qui a été suivie 
médicalement par la femme de 
Kamel Daoud, dit s’être reconnue 
dans le personnage principal de 
son roman.

Houris qui désigne dans la foi 
musulmane les jeunes filles 
promises au paradis, est un roman 
sombre se déroulant en partie à 
Oran sur le destin d’Aube, jeune 
femme muette depuis qu’un 
islamiste lui a tranché la gorge le 
31 décembre 1999.

A l’IMA, pari réussi pour le Sommet international 
des pensées arabes

Beyoncé donnera un concert diffusé sur Netflix

L’éditeur Gallimard dénonce des campagnes diffamatoires 
contre Kamel Daoud, prix Goncourt 2024 pour «Houris»
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Le Festival international de 
poésie d’Abuja a tenu sa première 
édition dans la capitale nigériane, 
offrant un espace unique pour 
les poètes, chercheurs et artistes 
du continent. Organisé par 
Nasara Creative, l’événement 
a mis en lumière la richesse 

culturelle africaine à travers le 
prisme de l’Afrofuturisme et des 
technologies numériques.
Durant trois jours, les participants 
ont exploré la place de la poésie 
dans un monde en mutation 
rapide. «Nous cherchons à 
connecter la culture africaine et 

l’avenir, en utilisant des outils 
comme l’intelligence artificielle», 
a expliqué Bash Amuneni, 
fondateur du festival. Le thème 
de l’Afrofuturisme a également 
questionné l’évolution de l’art 
africain, comme l’a souligné 
Orewa Olujimi, directrice du 

festival : «Que sera la poésie 
dans quelques années, dans ce 
nouvel âge du numérique?»
Le programme comprenait des 
masterclasses, des sessions 
de diffusion de connaissances 
et des débats sur des sujets 
tels que le rôle de la langue 

dans l’Afrofuturisme. Les 

poètes présents ont partagé 

leurs réflexions sur l’impact 

de la technologie numérique, 

notamment dans la publication et 

la diffusion des œuvres.

Les sites concernés 
bénéficient désormais 
«du plus haut niveau 

d’immunité contre les attaques 
et les utilisations à des fins 
militaires», selon un communiqué 
de l’agence onusienne.
L’Unesco a annoncé lundi 18 
novembre placer sous «protection 
renforcée provisoire» 34 sites 
culturels au Liban menacés par 
les bombardements israéliens, 
et octroyer une assistance 
financière d’urgence pour sauver 
le patrimoine de ce pays. Ces 
mesures ont été prises lors d’une 
«session extraordinaire» du 
Comité pour la protection des 
biens culturels en cas de conflit 
armé demandée par le Liban.
Ces biens culturels, parmi 
lesquels les sites archéologiques 

de Baalbek (est) et Tyr (sud) 
inscrits au patrimoine mondial, 
«bénéficient désormais du plus 
haut niveau d’immunité contre 
les attaques et les utilisations 
à des fins militaires», selon le 
communiqué de l’organisation de 
l’ONU. Cette dernière prévient 
que «le non-respect de ces clauses 
constituerait une violation grave 
de la Convention de La Haye de 
1954 et ouvrirait la possibilité de 
poursuites».

«Lueur d’espoir majeure»
Le musée Sursock et le musée 
national ainsi que quatre autres 
sites classés au patrimoine 
mondial de l’Unesco – Anjar, 
Byblos, les Cèdres et la Foire 
internationale Rachid Karamé–» 
figurent également parmi les 34 
sites désormais protégés, indique 

le quotidien francophone libanais 
L’Orient-Le Jour. (Nouvelle 
fenêtre)»Cette décision constitue 
une lueur d’espoir majeure au 
milieu des ténèbres», a déclaré 
le ministre sortant de la Culture, 
Mohammad Mortada, rapporte 
le journal. «Nous espérons que 
cette mesure dissuadera Israël, 
qui agit en dehors de tout cadre 
réglementaire, de porter atteinte 
aux sites protégés», a-t-il 
poursuivi.
Dans une pétition adressée 
à l’Unesco dimanche, 
300 professionnels de la 
culture,(Nouvelle fenêtre) 
dont des archéologues et des 
universitaires, ont appelé 
l’Unesco à garantir la protection 
du patrimoine libanais, 
notamment Baalbeck, à la veille 

de la réunion au siège parisien de 
l’agence onusienne.
Au Liban, les frappes d›Israël, 
en guerre ouverte depuis le 23 
septembre contre le Hezbollah, 
visent notamment les cités de 
Baalbeck et Tyr. Le 6 novembre 

dernier, des frappes sur Baalbeck 
ont touché un secteur proche des 
ruines romaines. Le gouverneur 
de la région avait assuré qu›»un 
missile était tombé dans le 
parking» des temples millénaires.

Le deuxième opus du péplum 
culte, réalisé 24 ans après le 

premier, n’est pas encore sorti 
aux Etats-Unis.

Le film de Ridley Scott Gladiator 
2, dans les salles françaises déjà 
depuis une semaine, sort vendredi 
22 novembre aux Etats-Unis. 
En tête d’affiche Paul Mescal, 
l’acteur irlandais révélé dans 
la série Normal people tient le 
rôle de Lucius, fils de Maximus 
(Russell Crowe), gladiateur du 
premier film qui a remporté les 
Oscars du meilleur film et du 
meilleur acteur. Le blockbuster 
à l’intrigue sanglante et nourrie 
par la soif de revanche du héros 
s’est attiré de relativement bonnes 
critiques et a déjà accumulé 87 
millions de dollars de recettes au 
box-office dans les pays où il est 
déjà sorti. 
«Vu les performances dans le 
reste du monde depuis hier, il y 
aura pour sûr un Gladiateur 3», 
a affirmé Ridley Scott lors de la 
première américaine, lundi 18 

novembre, à Los Angeles. «Car ça 
devient aussi financier, ce serait 
dingue de ne pas envisager une 
troisième version», a ajouté le 
réalisateur britannique, acclamé 
pour Blade Runner ou Thelma et 
Louise. 
Le scénario du deuxième opus a 
été «prévu pour laisser une grande 

place à la possibilité d’une suite», 
explique le cinéaste qui, à presque 
87 ans, a réalisé 18 films depuis 
la sortie en 2000 du premier 
Gladiator.

«Sphère plus politique»
Exilé en Numidie (nord de 
l’Afrique), Lucius est fait 
prisonnier de guerre et devient 

à son tour gladiateur après 
que l’armée romaine, menée 
par le général Marcus Acacius 
(Pedro Pascal), a envahi sa terre 
d’adoption. Séduit par sa rage, 
Macrinus (Denzel Washington, sur 
la liste des potentiels oscarisables), 
ancien esclave avide de pouvoir, 
le fait combattre à Rome, dans 
une trame très similaire à celle du 
premier Gladiator, auquel le film 
fait constamment écho. «Bijoux, 
sandales, etc. J’ai l’air d’un 
maquereau romain (...) je n’avais 
pas assez de place sur mes mains 
pour les bagues», a plaisanté 
Denzel Washington.
Paul Mescal s’est lui enthousiasmé 
de la possibilité de jouer dans 
un troisième film, indiquant 
que Ridley Scott avait évoqué 
une nouvelle direction pour 
l’intrigue qui ne la «ramènerait 
pas simplement dans l’arène 
comme on l’a vue» jusque-là. 
«La dernière fois que j’ai parlé à 
Ridley Scott, il avait neuf pages. 
Hier, il a dit qu’il en avait 14», 

a dit l’acteur aux journalistes. 
«Je serais ravi que ça aille dans 
une sphère plus politique», avec 
un Lucius jeté dans la fosse des 
intrigues de cour qu’il chercherait 
à fuir, comme Michael Corleone 
dans Le Parrain, a-t-il ajouté.
«On n’apprend rien de l’Histoire»
Interrogé sur les différences 
entre le premier et le deuxième 
volet dans la manière d’aborder 
les questions de pouvoir et de 
politique, le réalisateur n’a pas 
caché ses intentions: «c’est 
exactement la même chose».
«Un homme très riche pense qu›il 
peut s›emparer simplement des 
rênes de l›empire... ça vous dit 
quelque chose ?», a-t-il demandé, 
moins de deux semaines après 
l›élection du milliardaire 
républicain Donald Trump à la 
Maison Blanche. «On n›apprend 
rien de l›Histoire. On ne fait que 
répéter les mêmes erreurs. On vit 
la même chose à plusieurs endroits 
de la planète en ce moment.»

Nigeria  
le Festival de poésie célèbre l’Afrofuturisme

 et le numérique

Liban  
l’Unesco place sous «protection renforcée provisoire» 

34 sites culturels

«Ce serait dingue de ne pas envisager une troisième version»  
Ridley Scott travaille déjà sur la suite de «Gladiator»
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La Commission de la mode 
du ministère saoudien de 
la Culture et le conglomé-

rat de luxe français Kering ont 
fait part d’un concours visant à 
découvrir et à soutenir des star-
tups innovantes ayant un impact 
significatif sur la durabilité au 
sein de l’industrie de la mode.

L’initiative, Kering Generation 
Award X Saudi Arabia, encou-
ragera l’innovation circulaire, 
en se concentrant sur des thèmes 
clés tels que l’engagement des 
clients, l’économie circulaire et 
la protection de l’eau.

La procédure de candidature est 
désormais ouverte aux startups 
basées en Arabie saoudite ou y 
menant leurs activités. D’ici à 
décembre, 20 finalistes seront 
présélectionnés pour participer à 

un camp d’entraînement à Riyad.

Les finalistes bénéficieront d’un 
mentorat et d’ateliers pour affi-
ner leurs indicateurs de perfor-

mance clés et leurs compétences 

en matière de présentation, a rap-

porté l’Agence de presse saou-

dienne (SPA).

Les dix meilleures propositions 
passeront à la phase d’évalua-
tion par un jury, sur la base de 
l’innovation, de la durabilité et 
du potentiel commercial.

Le concours se terminera par une 
cérémonie de remise des prix 
en janvier à Riyad, au cours de 
laquelle les trois lauréats seront 
annoncés.

Les lauréats bénéficieront d’un 
voyage de mentorat de 10 jours 
à Paris avec les équipes de déve-
loppement durable de Kering et 
auront l’occasion de présenter 
leurs innovations lors du sommet 
ChangeNow 2025.

Ce lancement fait suite à un pro-
tocole d’accord stratégique entre 
ladite commission et Kering, qui 
s’inscrit dans la vision plus large 
de l’Arabie saoudite visant à pro-

mouvoir les pratiques durables 
dans le secteur de la mode.

Burak Çakmak, PDG de la 
commission, a déclaré: «Cette 
initiative reflète notre engage-
ment à stimuler l’innovation et à 
construire un avenir durable pour 
la mode en Arabie saoudite.»

Marie-Claire Daveu, respon-
sable du développement durable 
chez Kering, a ajouté: «Grâce à 
ce partenariat, nous souhaitons 
inspirer la prochaine génération 
et favoriser des changements 
significatifs dans l’écosystème 
de la mode en Arabie saoudite.»

Cette collaboration témoigne de 
la volonté de l’Arabie saoudite 
de créer une industrie de la mode 
durable et innovante, conforme 
aux normes mondiales.

 Jusqu’au 15 décembre, l’expo-
sition d’art «Fictional Lands-
capes» présente le travail de 28 
femmes artistes du monde entier 
à Foundry Downtown Dubai, 
aux Émirats arabes unis.

L’exposition rassemble des créa-
trices des Émirats arabes unis, 
de Russie, d’Iran, d’Arménie, 
d’Inde, du Pakistan, d’Ukraine, 
du Kazakhstan, d’Indonésie, 
d’Islande, des États-Unis et 
d’ailleurs, dans le but d’explo-
rer les points communs entre les 
expériences des femmes.

L’exposition est dirigée par une 
équipe de trois commissaires, 
Nadine Khalil, Alisa Bagdonaite 
et Serafima Kostrova. Les orga-
nisateurs ont tenu à travailler 
avec des galeries dirigées par 
des femmes.

L’exposition «offre une plate-
forme aux voix qui ont été histo-
riquement sous-représentées, en 
particulier aux femmes artistes 
qui interprètent les paysages à 
travers leur perspective cultu-

relle», a déclaré Alisa Bagdo-
naite à Arab News, ajoutant que 
le projet vise à «amplifier les 
voix des femmes d’une manière 
qui soit reconnue à l’échelle 
mondiale».

L’exposition présente des artistes 
établies et émergentes, notam-
ment Anna Afonina, Maryam 
Ashkanian, Mary Badalian, 
Anna Fobia, Anna Komarova, 
Liudmila Konstantinova, Taisia 
Korotkova, Olya Kroytor, Lilia 
Li-Mi-Yan, Katherina Sadovsky, 
Katerina Lukina, Oksana Mas, 
Almagul Menlibayeva, Irina 
Nakhova, Lisa Olshanskaya, 
Alexandra Paperno, Vasilisa Pa-
lianina, Lidia Russkova-Hasaya, 
Diana Shliman, Sofya Skidan, 
Olga Tatarintsev, Irina Zatulovs-
kaya et Asia Zaslavskaya, ainsi 
que les artistes Richi Bhatia, 
Olia Breva, Sophiya Khwaja, 
Sara Masinaei et Fatima Uzde-
nova, basées aux Émirats arabes 
unis.

Malgré les origines géogra-

phiques et sociopolitiques va-
riées des artistes dont les œuvres 
seront exposées, une résonance 
commune émerge, créant un 
récit cohérent qui transcende les 
origines individuelles, a déclaré 
Bagdonaite.

À travers une large gamme de 
supports, dont le textile, la vidéo, 
la peinture et la performance, 
«Fictional Landscapes» explore 
la manière dont les environne-

ments vont au-delà des terrains 
physiques pour incarner des 
espaces mentaux et émotionnels 
façonnés par la mémoire, l’iden-
tité et la migration.

«Les artistes ont été choisis non 
seulement pour leurs contribu-
tions esthétiques, mais aussi 
pour leur engagement à exa-
miner des sujets difficiles tels 
que la migration, l’identité, les 
paysages changeants et la dyna-

mique des genres, le tout sous 
l’angle de la féminité et de la 
résilience», a expliqué Bagdo-
naite.

«Ce qui est si pertinent dans 
‘Fictional Landscapes’, c’est que 
les œuvres des artistes évoquent 
collectivement une conversa-
tion autour de la découverte et 
de la compréhension mutuelles, 
permettant une expérience plus 
riche et plus intrigante», a-t-elle 
ajouté.

Lorsqu’on lui a demandé de 
citer une œuvre qui l’a particu-
lièrement touchée, Bagdonaite a 
mentionné «Canceled Constella-
tions» d’Alexandra Paperno.

Elle représente des constel-
lations qui ont été reconnues 
et nommées, mais qui ont été 
«annulées» par l’Union astro-
nomique internationale en 1922. 
Ce projet évoque la tendance 
humaine à tracer des frontières – 
même dans les étoiles – tout en 
nous rappelant ce qui échappe à 
notre contrôle et nous unit tous.

Les Frères Scott ont marqué les 
esprits des fans de la série pen-
dant de longues années. Il y a 
certains visages que ces derniers 
n’oublieront pas dont celui d’un 
acteur qui s’est malheureusement 
éteint le 15 novembre dernier 
des suites d’une maladie frou-
droyante. Sa compagne, avec qui 
il allait se marier, et son agent, 
ont confirmé la triste nouvelle.

La série américaine «Les Frères 
Scott», ou «One Tree Hill» en 

version originale, a connu un 
succès considérable depuis sa 
première diffusion en 2003 
jusqu’à la fin du programme en 
2012. Créée par Mark Schwahn, 
la série se concentrait sur les vies 
de deux demi-frères, Lucas et 
Nathan Scott, respectivement in-
terprétés par Chad Michael Mur-
ray et James Lafferty, qui vivent 
dans la petite ville fictive de Tree 
Hill, en Caroline du Nord. Alors 
qu’ils partageaient le même 

père, les deux jeunes hommes 
ont grandi dans des milieux très 
différents au point de développer 
une rivalité intense, notamment 
sur le terrain de basket-ball. Les 
thèmes abordés, comme l’amitié, 
l’amour, la trahison, les relations 
familiales dysfonctionnelles, la 
santé mentale ont su résonner 
auprès des adolescents à l’époque 
faisant donc de la série le clas-
sique d’une génération.

Des années plus tard, les fans de 

la série se souviennent encore 
de ses intrigues et continuent de 
suivre les carrières respectives 
des acteurs devenus célèbres 
grâce à leur participation aux 
Frères Scott. Certains acteur 
secondaires ont, eux aussi, mar-
qué les esprits comme Paul Teal 
qui incarnait le personnage de 
Josh Avery. Le comédien né en 
1989 en Caroline du Nord, aux 
États-Unis, s›est malheureuse-
ment éteint le 15 novembre 2024 

à l›âge de 35 ans des suites d›un 
cancer. Il était aussi connu pour 
ses apparitions dans Eaux pro-
fondes (2022), Fear Street, par-
tie 2 : 1978 (2021) mais aussi 
dans des séries comme Dynastie 
ou The Walking Dead : World 
Beyond. C›est en avril dernier 
que Paul Teal a découvert qu›il 
était atteint d›un cancer neuro-
endocrinien du pancréas de stade 
4.

La Commission saoudienne de la mode et le géant français 
du luxe Kering récompensent les startups durables

L’exposition «Fictional Landscapes» réunit 28 femmes 
artistes à Dubaï

Une figure de la série les Frères Scott emportée
 à seulement 35 ans



En reconnaissance de ses  
efforts déployés dans un 
secteur aussi sensible 

et noble, une cérémonie en 
l’honneur du  directeur Kadour 
Bouzidi,du CEM ‘’Abada 
Abdelkarim’’d’el Hadjar  
et du surveillant Général, 
Naili  Noureddine ainsi que 
de l’économe  du même 
établissement, a été organisée, 
jeudi passé, par l’organisation 
nationale de la société civile et 
l’alliance pour l’avenir bureau 
de wilaya d’Annaba présidée 
par Hadjou Hocine,  qui n’a pas 

manqué de rendre un vibrant 
hommage au directeur. Ce 
dernier de par son expérience 
et son dévouement a apporté 
un plus au CEM. L’intéressé, 
s’exprimera avec plein 
d’émotion : « Nous sommes 
très émus par ce geste et nous 
remercions infiniment monsieur 
Hadjou». «C’est un événement 
mémorable qu’il y a lieu de 
perpétuer». Notons que des 
attestations leur ont délivrées 
en reconnaissance de leur 
efforts pour la promotion du 
savoir et de la connaissance et 
l’épanouissement socioculturel 
des générations montantes.

Un atelier secret a été 
démantelé à Alger, dans 
la région de Saoula. 

Cette fabrique clandestine, 
spécialisée dans la fabrication 
de compléments alimentaires, 
de miels, d’huiles, de stimulants 
et d’autres produits destinés 
à la consommation humaine, 
travaillait illégalement et dans 
des conditions déplorables.
De plus, il a été constaté 
que cet atelier était dédié à 
la contrefaçon de produits 
nutritionnels de marques 
internationales. Sous le nom 
commercial  » Royal « . Par 
ailleurs, cette petite usine 

étiquetait ses produits avec des 
autocollants falsifiés pour leur 
conférer une apparence légale.
Ce coup de filet spectaculaire 
de la gendarmerie nationale 
a eu lieu aujourd’hui, le 18 
novembre 2024. Lors de 
l’intervention, la brigade a 
saisi plus de 2 milliards de 
centimes de marchandises. 
Dont des produits falsifiés et du 
matériel de production utilisés 
dans des conditions d’hygiène 
douteuses.
Royal : un atelier de fabrication 
de compléments alimentaires, 
dans des conditions déplorables, 
démantelé à Alger

Cette intervention spectaculaire 
a été le fruit de longues 
investigations et d’une 
surveillance rigoureuse. En 
effet, la décente effectuée dans 
l’atelier démantelé a impliqué 
des inspecteurs de la répression 
des fraudes de la direction du 
commerce de la subdivision 
administrative de Birkhadem, 
les services d’hygiène de la 

municipalité de Saoula, ainsi 
que des agents de la protection 
des consommateurs.
Selon l’inspection, les 
travailleurs n’appliquaient pas 
les normes d’hygiène dans le 
mélange des produits et des 
matières premières. De plus, 
les analyses scientifiques du 
laboratoire national des preuves 
criminelles et la division 
centrale des opérations contre 
le crime organisé, ont révélé 
que les produits que cet atelier 
secret vendait illégalement 
contenaient des substances 
dangereuses pour la santé. 
Par ailleurs, la gendarmerie a 

constaté que les contrevenants 
n’ont mis en place aucune 
condition de conservation 
adaptée.
Les autorités ont saisi toutes 
les machines de production, 
le matériel d’emballage, les 
matières premières, ainsi que 
les produits finis. Selon leurs 
estimations, leur valeur totale 
est d’environ 2 milliards de 
centimes.
À présent, les contrevenants 
sont entre les mains de la justice. 
Dans le cadre de cette affaire 
de fraude, la gendarmerie 
nationale appelle les citoyens à 
la vigilance.

Après trois jours 
d’angoisse et de 
recherches intenses, 

le petit Wassim, âgé de 3 ans, 
a finalement été retrouvé sain 
et sauf. Le garçon, qui s’était 
égaré dans la forêt de Rakouba 
(commune d’Oued-Zhor), a 
été localisé dans la région de 
KafBoulaayoun, au sein même 
de ce massif forestier.
Les autorités de la protection 
civile de Skikda ont annoncé 
avec soulagement la fin heureuse 

de cette opération de recherche 
qui a mobilisé d’importants 
moyens humains et matériels. 
Les équipes de secours, appuyées 
par des unités cynophiles et 
des moyens aériens, ont ratissé 
méthodiquement la forêt pendant 
plusieurs jours.
La disparition de Wassim avait 
suscité une vive émotion et 
une mobilisation générale. Les 
autorités locales, les forces de 
l’ordre, les bénévoles et les 
habitants de la région s’étaient 

unis pour retrouver l’enfant 
disparu.
Un poste de commandement 
a été installé sur place afin de 
coordonner les opérations de 
recherche, qui ont été menées de 
manière intensive et organisée.
Wassim retrouvé sain et sauf : un 
miracle dans la forêt de Rakouba
Les équipes de secours ont 
bénéficié du soutien de plusieurs 
wilayas voisines, notamment 
Jijel, Constantine, Guelma et 
Annaba, qui ont dépêché des 

renforts et du matériel spécialisé. 
L’armée nationale populaire 
a également participé aux 
recherches, mettant à disposition 
des hélicoptères et du personnel 
qualifié.
Les habitants de la région ont fait 
preuve d’une grande solidarité 
en prenant une part active à 
ces recherches. La découverte 
de Wassim a été accueillie 
avec un immense soulagement 
par sa famille, ses proches et 
l’ensemble de la population.

Les autorités ont salué le 
professionnalisme et le 
dévouement des équipes de 
secours qui ont permis de 
retrouver l’enfant vivant.
Trois jours, 72 heures passées au 
cœur d’une forêt dense, face à 
la peur, le froid et à l’isolement. 
Une épreuve que peu d’adultes 
pourraient endurer ! Pourtant, 
Wassim, 3 ans à peine, a survécu. 
Son histoire, un véritable 
miracle, résonne comme un 
hymne à la vie et à la résilience.
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ANNABA / HOMMAGE ET RECONNAISSANCE

Le directeur du collège “Abada Abdelkarim”, Bouzidi Kadour, 
honoré pour ses efforts et son dévouement 

Contrefaçon de produits nutritionnels de marques internationales :

 Atelier clandestin de fabrication de compléments 
alimentaires prit en flagrant délit

Miracle à Skikda :

Après 3 jours de disparition, Wassim, 3 ans, 
retrouvé sain et sauf dans la forêt
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